

# EL ALCÁZAR

Diario de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

EDICIÓN DE TOLEDO

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

Año II

Jueves 16 de Diciembre de 1937

Núm. 439

## El heroísmo de nuestros soldados

### Camino del frente de Aragón

Crónica del Tebib Arrumi

(Crónica del Tebib Arrumi, en el frente de Aragón), 15.—Poca guerra, amigos, poca guerra. Me he pasado el día devorando kilómetros y me he acercado todo lo posible a Huesca, con intención de visitar la mil veces heroica ciudad. Y he fracasado, porque ni he podido llegar a causa de una "pague" sufrida hoy con el coche y ni he tenido ocasión de oír en el recorrido tal o cual cañonazo lejano por el sector de Zuera. Poca guerra para un cronista. Y, sin embargo, lejos de perder el viaje, el día de hoy ha sido para mí de los que dejan huella imborrable en mi memoria, como que me he encontrado en mi camino nada menos que con España, con el símbolo viviente de la raza, con la clave del secreto de nuestra Cruzada triunfal. Veréis cómo fué, españoles. No perderéis, de cierto, la atención que os pido. Cuando mi coche se espatarró como una mula resabiada, que se niega a seguir adelante, mi buena estrella me deparó, cuando ya empezaba mi lógico desespero, otro vehículo por el que se asomó un rostro amigo, el del comandante de la cuarta sección del Estado Mayor del Generalísimo.

—¿Qué te pasa, Tebib?  
—Pasa que si no arreglo el coche, esta noche me la veo pasando en la carretera, y la verdad, que no está para eso el tiempo.  
—¿A dónde ibas pues?  
—Por lo visto, iba al mismo sitio de donde vienes tú, a Huesca.  
—Pues si quieres volver atrás, sube a mi coche y te llevaré.  
No había opción y subí en el coche que me indicaba, sirviéndome ello para poder conversar con este hombre inteligente, que podemos señalar como uno de los destacados del Estado Mayor del Cuartel General. Haciendo yo el elogio de la labor del comandante X ya que no puedo dar su nombre por no herir su modestia—ha protestado con acento sincero.

—¿Qué vale lo que nosotros hacemos, Tebib, cuando hay cada caso de verdadero heroísmo que espeluzna?

—Ya sé, ya, ya sé, le repliqué convencido. Yo quisiera tratar en un artículo del servicio que tú diriges, de este sistema circulatorio del organismo del Ejército, que sin vuestro esfuerzo vendría a ser cosa muerta.

—Te lo prohibo. Sería injusto tratar de estos éxitos de organización y disciplina cuando hay tantos hechos ejemplares que la gente desconoce. ¿Conoces tú el caso del capitán Luis Blanco Valdepérez?

—No. Díme; a ver.  
Y mi interlocutor, con voz caldeada por la emoción reciente, me hace este relato. Apréndele, tú, español hermano, que vale la pena:

El capitán de Ingenieros Luis Blanco Valdepérez, vino de las afortunadas Islas Canarias, donde convivía con el comandante que me refiere el caso. Apenas iniciado el Movimiento, quedó encargado del servicio de Ferrocarriles. Nadie habrá olvidado cómo

por el frente de Madrid, en los primeros tiempos, en las líneas férreas por donde había tráfico frecuente de trenes, alternativamente dominados, ora por nosotros, ora por los marxistas, era frecuentísimo encontrar artefactos colocados por los rojillos, con el fin de interrumpir el paso de nuestros trenes, y, a ser posible, hacerles volar, provocando sangrientas catástrofes.

El capitán Blanco tenía dado orden terminante que cuando se descubriese un artefacto de estos nadie se permitiese tocarle interin no llegase al sitio de la denuncia. Sujeto a esta forma inquebrantable, Blanco Valdepérez quitó de las vías férreas docenas y docenas de minas, petardos y bombas, que quitó con la mano; las quitó con su mano, solo, sin darle ninguna importancia al hecho. Hasta que un día ocurrió lo que forzosamente tenía que ocurrir. Uno de los artefactos colocados en el kilómetro 121 de la línea Madrid a Valencia, hizo explosión en sus manos; pero sólo resultó herido el capitán Blanco, porque éste, antes de arrancarle, consciente del peligro de cuantos le rodeaban, dijo: "retírense todos ustedes a cien metros de distancia, y si pasa algo, que sea a mí nada más". Hubo necesidad de amputarle el brazo derecho por encima del codo. Pero lo verdaderamente triste es que el capitán Valdepérez perdió la vista de los dos ojos y quedó totalmente ciego. Aún no dado de alta de su lesión del brazo, este hombre, todo espíritu, solicitó un puesto para seguir siendo útil a la Patria, y le encontró adecuado a su irremediable ceguera en la Academia de Alféreces provisionales de Ingenieros, en la que el general Orgaz le encargó de dar conferencias a los alumnos sobre moral militar. ¿Sabrá darlas este héroe? Sabrá darlas, y ha tomado tan a pecho su nueva misión patriótica, que es un encanto la labor que desarrolla y muestra el temple de su espíritu y su anhelo de servir a España.

Hace pocos días, el 11 del actual, el capitán Blanco solicitó del general Orgaz autorización para adelantar en una hora su conferencia a los caballeros alumnos. Concedido el permiso, Blanco dió su acostumbrada lección a los muchachos, y acabada que fué su disertación, se trasladó al Hospital Militar, entró en la sala de operaciones, sobre la mesa que rodeaban aún los cirujanos, se tendió, diciendo con voz tranquila: Perdón, les quise esperar, ya que extendí demasiado en consideraciones. Cuando ustedes gusten, señores. Los médicos procedieron a haerle inmediatamente la terrible operación de desarticularle del hombro el muñón del brazo derecho, tocado de creciente infección.

Hasta aquí el relato. Ahora hablo yo, hablo yo suplantando la voz de los alumnos de la Academia de Ingenieros, para decir al capitán Blanco: Mi capitán, presentes los que tú educas con tus palabras y vivificas con tu ejem-

## Perfil del día

Los dirigentes rojos, aun los de segunda categoría no cesan en sus idas y venidas al Extranjero, especialmente a Francia. En uno de estos viajes les sorprenderá un día (de seguro) su derrota definitiva en los frentes, y, naturalmente, estarán a salvo. Pero ahora van a men dgar una mayor ayuda de la democracia Internacional y del proletariado marxista para su causa. Y de paso, claro está, a cambiar de vez en cuando los peligros de la zona de guerra por la sugestiva animación de París y los agasajos de la Embajada roja, donde el champán y las ostras no se escatman, según los informes que recibe el general Quelpo. Así la guerra es más llevadera y puede prolongarse hasta el extremo límite de las posibilidades, aunque multiplique las víctimas y los estragos materiales. Y no como los milicianos tipo Remigio, que no saben salir de las trincheras, o como las gentes de la retaguardia, apegadas a su plato favorito de algarrobos.

La «Paslonaria» es quizás la mayor andoriera. Claro que como tal estaba ya muy entretenida. Pero ¿cuántos viajes habrá hecho a París desde el principio de la guerra?.. Y ¿cuándo la ex coelnera y tal o cual Pérez de los que la acompañan habrán disfrutado tanto como desde que se metieron a tutores del obrero y redentores de España, especialmente ahora que apalean el oro, los millones y las joyas robadas al país?... Contesta, Remigio..

plo. Presentes hoy, mañana y siempre, para sufrir la luz de tus ojos ciegos y mirar con los nuestros, con el mismo ardor que tú mirabas a nuestra sagrada bandera. Para dejar por tí en alto, hacia el cielo, en nuestro saludo de caballeros de la nueva España, el brazo derecho, ese con el que tú escribiste y sigues escribiendo el capítulo de gloria, que es tu vida entera. Presentes para prometerme por nuestra fe hidalga que seguiremos el destino de tu sangre, la epopeya del alto concepto de lo que a España todos debemos.

Ya te dije, hermano español. Que no había perdido mi día. Ya te dije que en mi camino, truncado hoy, me había deparado Dios nada menos que el encuentro con el espíritu de nuestra augusta raza. Si la emoción me dejase, capitán Blanco, posible futuro laureado, qué de cosas te diría mi corazón, hermano del tuyo, por ser hijo también de la madre España y a la que tanto todos debemos. ¡Qué de cosas te diría! Por ellos y por todos los que sienten la grandeza de una patria como la nuestra, que abunda en hijos de tu alcuernia heroica y de tu nobleza acrisolada.

No hables de la guerra sin saber con quién hablas.  
Vigila el espionaje

## Parte Oficial de Guerra del Cuartel general del Generalísimo

En el sector de Teruel han sido rechazados dos ataques del enemigo, que dejó el campo cubierto de cadáveres, que se siguen recogiendo a la hora de dar el parte.

Salamanca, 15 de diciembre de 1937.—Segundo Año Triunfal.

## Se rechazaron dos ataques por Teruel

### DEJARON EL CAMPO CUBIERTO DE CADAVERES

(Del Parte Oficial)

## Se crea la Lotería Nacional

Será a beneficio del Tesoro Nacional

Burgos, 17.—En el "Boletín Oficial del Estado" se publica una orden creando la Lotería Nacional, en beneficio del Tesoro español. Se nombra una Comisión, que seguidamente estudie las normas a que ha de ajustarse.

Su Santidad impone el birrete a los nuevos cardenales

Ciudad del Vaticano, 15.—En la tarde de ayer, en el salón de Consistorios, se celebró la solemne ceremonia de imposición de los birretes a los nuevos cardenales.

A la ceremonia asistieron representantes de diversas nacionalidades. Su Santidad pronunció breves y paternales palabras.

El Papa recibe al ministro de la Guerra húngaro

Ciudad del Vaticano, 15.—El Papa recibió en audiencia particular al ministro de la Guerra de Hungría, general Roeden. Después de la audiencia pontifical, el general Roeden visitó al cardenal secretario de Estado, Pace-Jelli.—(Sófani).

Las fuerzas japonesas persiguen a los fugitivos de Nankin

Shangai, 15.—Las últimas noticias procedentes de Nankin aseguran que la zona neutral que comprende numerosos edificios culturales y propiedades extranjeras, no sufrió en la batalla y que no hay que deplorar ninguna víctima. Los principales edificios históricos y artísticos han sufrido daños, aunque no de gravedad. Las tropas japonesas efectúan al presente en la gran ciudad y sus alrededores la limpieza de los últimos núcleos de soldados chinos, mientras que los navíos, aviones y columnas militares persiguen a los chinos en fuga hasta más allá de la orilla norte del Yangtze.—(Sófani).

## La derrota de ayer en el frente de Aragón

Frente de Aragón, 15. (Especial para EL ALCÁZAR, por Fernando Ors).—El tiempo, que no es tan bueno como la impaciencia de todos nos hace desear, no es la causa principal de la inactividad bélica, nota característica de los presentes momentos.

Pero esta actitud de nuestros Mandos, prólogo quizás de la victoria definitiva, sigue siendo preocupación básica de los mandos marxistas, que, cansados ya de sufrir derrotas en el aire, han intentado últimamente atacar por el sector de Teruel, donde lograron conseguir una más de sus múltiples y acostumbradas derrotas, ya que nuestros soldados, en un bizarro esfuerzo de heroísmo e hidalguía, dejaron sembrado el campo de cadáveres del enemigo.

La desmoralización de los milicianos marxistas, ante este nuevo fracaso, es casi insuperable, ya que ven con mayor claridad, de día en día, perdida la actual contienda bélica, pues están plenamente convencidos que de nada sirve el material ruso ni la ayuda de los internacionales, cuando no hay corazón que impulse su manejo.

Por el contrario, nuestros soldados ven compensados su patriotismo y sacrificio, con grandes victorias, que se suceden en todas las operaciones y no ansian en estos momentos descanso, sino la voz del Mando, para lanzarse con ímpetu insuperable sobre la fiera moscovita y asentarla el golpe definitivo.

La preocupación del mando rojo, causada por la actitud de nuestras tropas, se agrava ante las sublevaciones que a menudo surgen entre sus gentes, debido a la escasez de viveres y ropas.

La derrota de hoy en Aragón ha sido grande para los marxistas, y quién sabe cuántas cosas y sorpresas nos puede preparar.

## El ex archiduque Otto recibe en Vaduz a una legación legitimista austriaca

Viena, 15, madrugada (urgente).—Se confirma que el pretendiente al Trono austriaco, ex archiduque Otto de Habsburgo, se encuentra desde el sábado en Vaduz, donde recibió a una delegación legitimista austriaca, presidida por el ex ministro Wuesner, que le informó sobre el estado del movimiento legitimista austriaco.—(Faro).



EL PRINCIPE D. JAVIER DE BORBON PARMA, QUE SE ENCUENTRA RECORRIENDO ESPAÑA DESPUES DE HABER VISITADO A S. E. EL GENERALISIMO

Las compras de Ossorio y Gallardo

París, 15.—La inmoralidad administrativa de Ossorio y Gallardo es igual o mejor que la de los demás agentes de la comparsa roja. Se cita como caso concreto el de una compra de cañones a una fábrica francesa, para la cual recibió los fondos necesarios, que se embolsó tranquilamente. Los fabricantes de los cañones los tienen dispuestos y no los entregan porque no se los pagan. La jugada de Ossorio es la siguiente: como el encargo y los fondos provienen del gabinete interior, piensa reproducir ahora la orden del Gobierno rojo y con los nuevos fondos que recibirá pagar el encargo en cuestión. Los otros dos delegados de compras en París roban también en forma escandalosa. Rafael Martín, encargado de la compra de víveres y mercancías no guerreras, actúa de acuerdo con Negrín y Prieto. El general Más, encargado de la compra de armamento y material de guerra, actúa de la misma forma y reserva las mismas condiciones que para Negrín y Prieto, ha sido llamado repetidamente a la zona roja para rendir cuentas, pero ha halado el medio de sustraerse a ello.

NUEVES, CLASES SELECTAS

Precios especiales para Comunidades, Internados y Centros benéficos  
Mauro Pérez.—ARNEDO (Rioja)  
SE NECESITAN AGENTES

Las tripulaciones rojas no se atreven a despegarse de la costa

La imagen de la Macarena fue ocultada en la tumba de Joselito

Para evitar que pudieran destruir la los marxistas

Sevilla, 15.—Se ha hecho público cuanto se relaciona con la misteriosa desaparición de la imagen de la Macarena durante unos meses. Dos cofrades de la Hermandad, juramentados poco antes de iniciarse el Movimiento, sacaron a la imagen misteriosamente de su capilla y la trasladaron a un nicho del monumento funerario que en el Cementerio sevillano hay erigido sobre la sepultura del diestro Joselito.

Allí convenientemente acondicionada, permaneció la imagen, hasta que, triunfante el Movimiento Nacional, fué trasladada en la misma forma secreta a la Iglesia en que se venera.

Se quiere evitar que dicha imagen fuese destruida, de haber triunfado en Sevilla las hordas rojas.

El pueblo sevillano comenta con celurosos elogios el fértil ingenio de los Hermanos que escogieron para resguardar la efigie sagrada en lugar tan insospechado.

Salamanca, 15.—Por más que los rojos revuelvan y compongan, no pueden paliar los grandes desastres que sobre ellos pesan. Las líneas sinuosas de nuestro frente, como marea en constante subida, va anegando y apoderándose de todo el terreno enemigo. Es inútil que ellos pretendan cerrar con fortificaciones el avance de nuestras tropas; aunque levantasen una segunda muralla de la China sería derrumbada por la fuerza irresistible de nuestros embates.

En lo referente a nuestra superioridad marítima, recordemos la gran conquista de todo el litoral del Norte y todo el país norteño, de la manera de cómo nos fuimos

apoderando de la llave del Estrecho, la estratégica posesión de Mallorca, dominando toda la costa levantina y el bloque cerrado que se hace a todo lo largo del litoral, que hace que Indalecio Prieto ponga el grito en el cielo, clamando a todos lados ayuda y aprovisionamiento de víveres y municiones. Como síntoma del serio bloqueo naval que ejerce sobre el Mediterráneo, recogemos de un periódico extranjero, «que hasta las tripulaciones rojas se niegan a hacer esas pequeñas rutas de cabotaje sin despegarse de la costa».

El marxismo se está quedando sin mar, sin tierra y sin aire. Pronto será un cadáver insepulto.

EL FRENTE Y NOSOTROS

MADRINAS DE GUERRA PETICION DEL COMBATIENTE

Solicitan madrinas de guerra: Francisco García, Julio Macías, Luis Iglesias, Antonio Reinoso, Cipriano Hernández, Eugenio Arroyo, del regimiento Argel número 27, primer batallón, 2.ª compañía, 2.ª sección.

Sargentos Manuel Iglesias y Nemesio Molano, del batallón C. Cazadores de San Fernando núm. 1, 1.ª compañía.

José Pérez Pereira, Tomás Acosta González, Ramón Vila Sánchez, Aníbal Fuertes de la Peña, Manuel Reina del Valle todos de Regulares de Tetuán núm. 1 7.º tabor.

Sargento Manuel Pérez Jiménez, cabos Gerardo Serrano, Fernando Prieto, Miguel Rodríguez y soldados Alberto Granados, Francisco Puerias Perrón, Arturo Vela, Domingo Pina, Pedro Marín, Vicente Vilarte, Manuel López, Vicente Alcalde y el sargento Manuel Domínguez Delgado, todos del batallón E. Cazadores del Serrallo número 8, 3.ª compañía.

Soldados José Gallardo y Jesús Gómez del Rey, del 4.º batallón de Argel núm. 27.

Diego Álvarez Gómez, Cosme Izquierdo Gaepar, Felipe Lorenzo Carvejo, de la 12 compañía Expedicionaria.

Cabos Segismundo Miñambres, Antonio Donca López, Nicolás Prieto Martín, Baltasar Sánchez Sánchez, y soldados Francisco Gil Tubián, Francisco Caro León, Manuel Vélez Bautista, José Esteban Andrés, Manuel Lazo Cejudo, Francisco Uda del Río, José Navas Besteiro, Alfonso Caizado, Juan Curiel Rico, Salvador Serrano Ramírez, Saturno Blázquez Bermejo, del regimiento Infantería de la Victoria núm. 28, 3.ª compañía del 7.º batallón.

José García Santos, José Viera Morales y Tomás Sánchez Pastor, artilleros de la batería de obuses del 15.º del capitán Navarro.

Soldados Martiniano Mediavilla, Joaquín Pajarón, Manuel Alcalde, Toribio Escribano, Higinio Salcedo, Antonio Riesa y Angel Sanz, del batallón Cazadores de Melilla número 3, 3.ª compañía.

Cabo José María Gil Gil, y soldados José Jiménez Gómez y Francisco Menchero, compañía de Transmisiones.

Cabo José Zabaleta Arruete, y soldados Gil Llanos Cerezo, Esteban García Herrero, Manuel Espinosa Villegas y José Souto Seoane, de Regulares de Tetuán número 1, ametralladora, del 7.º Tabor.

Lino Brgado, una medalla con cadena de la Virgen del Carmen; Miguel Rodríguez, otra de la Virgen del Socorro y Santiago Lozano Chico, otra medalla de la Virgen del Alcázar. Soldados del regimiento San Quintín 25 71 batallón, 4.ª compañía.

Juan Díaz, una pluma estilográfica y una Aritmética y Amado González, una pluma estilográfica y unos guantes. Regimiento de Toledo 26, 3.º batallón, 2.ª compañía.

Cabo Luis Hilla, Narciso Marín, Antonio Pinar, libros de Pemán, Palacios Valdés, Wenceslao Fernández Flores y Jardiel Poncea, Plana Mayor 5,ª bandera del Tercio.

El cabo Nicolás Moreno Rivas, del regimiento Infantería San Quintín 25 8º batallón, 3.ª compañía, una medalla de la Virgen del Carmen.

Fernán Díaz Real, un catón; Manuel García Moraga, una Gramática y una Geografía. Del regimiento de Infantería Toledo, núm. 26, 2.º batallón, núm. 74, Plana Mayor.

Eugenio Casado y Ramón M. Han, del regimiento Infantería San Quintín 25, primer batallón, ametralladoras, partituras de Carlos Gardel para canto y piano.

El sargento Primitivo Zotes Prada, una medalla de la Virgen del Sagrado; Dionisio Tramojo, un violín; Felipe Puebla, una mandolina; Manuel Herrero, un cepillo de dientes; Cayetano Rodríguez, una gramola; Segundo José Rubio, 50 cuartillas de papel Todos de la Plana Mayor del 2.º grupo de Artillería del 105 Vickers.

Manuel Muñoz, 2.ª batería de montaña de Melilla, una enciclopedia.

Máximo Gil, una medalla de Nuestra Señora del Alcázar y una Geografía; Antonio Flores, igual medalla y una Aritmética; Faustino García, otra medalla y algunas novelas. Los tres pertenecen a la Academia y son defensores del Alcázar.

PETICIONES ATENDIDAS

Enviamos por correo a Antonio Barrantes una Geografía y al equipo quirúrgico 7.º tabor regulares de Larache núm. 3, 1.ª sección, Gramática, Aritmética y Geografía.

Enviamos hoy por correo a Tristán Martín y al cabo Fermín Alba, una Cartilla de tiro y una ordenanza militar respectivamente.

Se verificó con gran concurrencia el entierro del heroico capitán de la octava bandera de la Legión, don Jorge Cubert, muerto en la toma de Boadilla, donde se comportó con extraordinaria bravura. Ante el féretro, al despedirse el duque, el teniente coronel Tella pronunció un vibrante discurso en honor del héroe.

Fué propuesto para la Medalla Militar el teniente de Infantería don Nicolás Alonso Doval, con destino en Tiradores del Rif, por su heroica actuación en la toma del campamento de los Aljares de Toledo.

En el sector derecho de Boadilla sufrieron una nueva derrota las brigadas internacionales. Nuestras tropas, en valerosa lucha, ocuparon nuevas posiciones, ocupando al enemigo numerosos muertos y cogiéndole considerable material de guerra.

Unos 60 aviones nacionales volaron sobre el frente de Madrid bombardeando intensamente las posiciones rojas.

Radio Requeté de Madrid, recibió telegramas de muchos puntos de España y de Europa enviándole el control y dedicándole elogios con motivo de su inauguración.

En Talavera de la Reina un avión rojo que intentaba volar sobre la ciudad fué abatido.

Se tuvo noticia de que en un solo día fueron asesinadas en Madrid 425 personas, entre ellas el obispo de Jaén.

En Talavera se celebró un homenaje al capitán Botelho, director de Radio Club Portugués, asistiendo las autoridades y distinguido público.

El Gobierno japonés dió una respuesta contundente a la propuesta anglo-francesa de mediación en la guerra de España. Declaraba en la nota que dicha guerra sólo puede terminarse con el triunfo del Ejército nacional y la constitución de un Gobierno fuerte.

Su Santidad el Papa confirió durante más de una hora con el cardenal Gomá.

Nuevo delegado Provincial de P. y P. de F. E. T. en San Sebastián

Hoy se celebra el día del «Aguinaldo del Soldado»

San Sebastián, 15.—El lunes por la mañana tomó posesión de su cargo de delegado provincial de Prensa y Propaganda de F. E. T. y de las J. O. N. S., Manuel Fernández Cuesta.

Mañana se celebrará en todos los cines y teatros de la capital, el día del «Aguinaldo del Soldado» y todos los ingresos serán destinados a este fin. La organización ha sido llevada a cabo por esta subdelegación. Varios artistas y maestros se han ofrecido para dar mayor brillantez a la fiesta, entre ellos Mercedes Gaspar, Juan Nadal, maestros Fodeata, Celestino Aguirre y Sancho. Estos artistas visitaron esta tarde la exposición de fotografías de Campúa, de la que salieron admirados. Al salir a la calle, el numeroso público manifestó su simpatía a los artistas.

Serapio Castro García Almacén de Coloniales

Trinidad, núm. 25 TALAVERA DE LA REINA

José María Sierra ALMACEN DE COLONIALES Libertad, 16 CADIZ

FUERA DE CONCURSO Anécdotas de guerra

¡"Home", no "tirá"!

Hace aproximadamente seis meses, estando nuestro batallón guarneciendo el Barrio de Uxeras, había en mi pelotón un andaluz muy quisquilloso, todo le molestaba; en cuanto había algo de tiro se ponía exasperado, entonces no podíamos hablar con él.

Una de las muchas noches de incansante «paqueo», los rojos parecía se complacían en poner de malas pulgas al andaluz, pues no cesaban de tirar. Nuestro buen amigo, cada vez más furioso, va muy decidido al sargento y le dice:

—Mi sargento, da uzilé zu permiso «pa» dezirles «argo» a ezos tíos.

—¿Y qué les vas a decir?—preguntó el sargento.

—Es que no «jasen» más que tirá, y estoy negro.

—¡No!; déjalos en paz.

Al poco rato, sin aguantarse más, se empina encima del parapeto y les dice:

—¡«Home», no «tirá»! No tener mal «argo»; que nos «val» a dar a uno.

FRANCISCO MUÑOZ SORIANO

Soldado del regimiento Infantería Argel, núm. 27, 6.º batallón, 2.ª compañía

(Recibida fuera de plazo.)

¿No nos conoces?

Era por el mes de noviembre del año pasado, en que una de las compañías del «Tercio El Alcázar» salía para Los Aljares, donde empezamos a saber lo que era la guerra, pues todos éramos «quintos».

Me tocó hacer a mí el primer puesto de mi escuadra y el primero que hacía en mi vida.

Me coloqué allí con mi máuser y bien puesto el oído, pues la vista no trabajaba por la oscuridad de la noche.

Y pensaba: ¿Aquí no hay cáscaras? El que venga por delante es enemigo. Y decir esto y empezar a sentir ruido y hablar, fué todo uno.

Al momento callaron; y al rato otra vez más cerca. Y yo, un poco escamado me eché el fusil a la cara, y sin más esperar di gusto al dedo; y seguidamente, los que venían hacia mí empezaron a dar voces, que yo en mi azoramiento no pude escuchar nada más que: —¡Cómo me ha silbado! Dí el cuerpo a tierra!

Les mandé que subieran de uno en uno.

Y cuál no sería mi asombro al ver que eran los rancheros de mi compañía, que perdidos y con la perola vacía por causa del cuerpo a tierra! Y todos asustados, me decían:

—¿No nos conoces?

Y yo les dije:

—Sí, hombre; por el olorillo de las «judalcas».

RICARDO REY

Tercio El Alcázar, 2.ª compañía

(Recibida fuera de plazo.)

CAMAS preciosas con sommier de hierro PALOMINO

Sinagoga, 2 (frente al Cine Moderna) - TOLEDO

EXTRANJERO

## Debate en el Senado yanqui sobre el caso del "Panay"

### Impresiones de la visita de Delbos a Belgrado

París, 15.—Los periódicos expresan algunas condiciones en solución con la visita de Delbos a Belgrado. «Le Jour» pretende haber sabido por dos personalidades yugoeslavas que Y. G. se había conmovido al lado de Francia. Dice además que desaparecieron todas las nubes que se cernían sobre las relaciones franco-yugoeslavas. Sin embargo, Delbos habrá hablado en vano de la seguridad colectiva; mas el ministro francés sabe que las directrices de la política francesa deben sufrir modificaciones. Será pedida a Francia que escoja entre las amistades tradicionales y la S. de N. «Le Petit Parisien» dice que el Gobierno yugoeslavo está desilusionado con la Sociedad de Naciones y desea un nuevo reglamento de Europa.—(D. N. B.)

### No será renovado el Tratado internacional de estabilización del oro y la plata

Washington, 15.—La Associated Press informa que el Tratado de estabilización del oro y la plata, que vence el 1 de Enero próximo, no será renovado. El Tratado fue concluido hace cuatro años entre los Estados Unidos, China, India, España, Australia, Canadá, México, y Perú; mas no dió los resultados previstos.—(D. N. B.)

### Un avión de bombardeo inglés se estrella en el Condado de Sussex

Londres, 15.—Cerca de S obham Bridge (Condado de Sussex) un avión de bombardeo de la Aviación británica cayó violentamente a tierra, incendiándose. Los cuatro tripulantes resultaron muertos. Es el 19 accidente de este género, ocurrido a la Aviación británica durante este año y que causaron en total 147 víctimas.—(D. N. B.)

### Los presidentes de Brasil y Argentina se entrevistarán el próximo día 18

Río de Janeiro, 15.—En los círculos competentes parece confirmarse la noticia de que el presidente federal Getulio Vargas se encontrará con el presidente de la República Argentina general Justo el día 18 del corriente mes en Montevideo. El señor Vargas visitará luego su provincia natal, en el Brasil del Sur, regresando a Río de Janeiro después del Año Nuevo.

## NOTA INTERNACIONAL

El bombardeo del «Panay» por la Artillería japonesa ha hecho que los Estados Unidos tomen una actitud un tanto intransigente con la conducta del Gobierno japonés.

Sin embargo no puede ser más conciliadora la actitud de éste que inmediatamente ha enviado toda clase de explicaciones a la vez que promete el castigar severamente a los culpables de tan lamentable incidente. Creemos que el tacto diplomático del ministro de Relaciones Exteriores, Hirota, tendrá un nuevo éxito con la solución que obtendrá ante este nuevo conflicto con los Estados Unidos.

La Prensa mundial se dedica a comentar este incidente y a hacer los más peregrinos augurios, cada cual a medida de sus deseos, viendo en él la mejor ocasión para formar una triple alianza entre Inglaterra, Estados Unidos y Francia.

Pero esta alianza nunca podrá tener realidad, por la sencilla razón de la manera tan distinta de pensar de los Estados Unidos que la compondrían.

Y por lo tanto, la paz universal no se alterará en lo más mínimo.

## Sólo la buena disposición del Gobierno japonés es la única esperanza de una posible solución

Washington, 15.—Durante los debates en el Senado sobre el incidente a la cañonera «Panay» el senador Reynolds rechazó que Inglaterra sabía que el Japón vendría algún día a tomar la iniciativa de hoy. El senador democrático Ashurst hizo constar que Inglaterra rechazó en 1932 la oferta de América de colaborar con ella contra el Japón. El senador republicano Johnson pidió que se espere antes de dar ninguna opinión sobre el asunto, por ser necesario evitar una guerra.—(D. N. B.)

### La actitud de la Prensa Inglesa ante los incidentes del Extremo Oriente

Londres, 15.—Los periódicos se ocupan en primer lugar de los acontecimientos del Extremo Oriente, y casi todos observan que Washington y Londres están actualmente en estrecho contacto. Algunos otros periódicos pretenden que América e Inglaterra no se contentarán con disculpas y hablan de la posibilidad de una demostración naval en aguas del Extremo Oriente. El «Times» habla de graves excesos de los japoneses contra las potencias extranjeras, y ataca severamente a los oficiales japoneses. El periódico se contenta, por otro lado, con dejar la iniciativa principal a los Estados Unidos, y declara que Londres quedará a la expectativa para ver si Washington se contenta con disculpas. En todo caso Londres daría su apoyo a toda iniciativa americana. El «New Chronicle» pide decisiones rápidas y reclama una suspensión inmediata de las entregas de armas al Japón. El «Daily Express» dice que el Gabinete británico examinará, acaso en su sesión de hoy, la eventualidad de una iniciativa común entre los Estados Unidos, Francia e Inglaterra. Ahora los Estados Unidos están dispuestos a tomar las medidas más severas. Ya habrá sido discutida una demostración naval en China. El «Daily Mail» dice que la campaña del Japón en China hace, sin embargo, difícil evitar completamente daños y perjuicios entre los extranjeros y sus bienes. Inglaterra debía, por tanto, limitarse a observar que el Japón tome todas las medidas necesarias para evitar incidentes tan lamentables.—(D. N. B.)

### Nota del Gobierno japonés a los Estados Unidos sobre el bombardeo del «Panay»

Tokio, 15.—El ministro de Relaciones Exteriores, Hirota, ha entregado al embajador de los Estados Unidos una nota especial expresando el sentimiento del Gobierno japonés por el hundimiento del cañonero americano «Panay». Ofrece que serán castigados los culpables y que se darán severas órdenes para evitar la repetición de tales incidentes. Espera que las relaciones entre los dos países no sufran por lo ocurrido.

### Llega a Odesa el primer envío de naranjas y limones de la España roja

Moscú, 15.—Ha desembarcado en Odesa la primera expedición de naranjas y limones procedentes de la España roja, que asciende a trescientas mil cajas. Se espera un nuevo envío de cien mil cajas más.

### Un nuevo incidente involuntario por parte de las tropas japonesas viene otra vez a enturbar la situación y solución del conflicto chino-japonés.

El bombardeo del «Panay» por la Artillería japonesa ha hecho que los Estados Unidos tomen una actitud un tanto intransigente con la conducta del Gobierno japonés.

Sin embargo no puede ser más conciliadora la actitud de éste que inmediatamente ha enviado toda clase de explicaciones a la vez que promete el castigar severamente a los culpables de tan lamentable incidente. Creemos que el tacto diplomático del ministro de Relaciones Exteriores, Hirota, tendrá un nuevo éxito con la solución que obtendrá ante este nuevo conflicto con los Estados Unidos.

La Prensa mundial se dedica a comentar este incidente y a hacer los más peregrinos augurios, cada cual a medida de sus deseos, viendo en él la mejor ocasión para formar una triple alianza entre Inglaterra, Estados Unidos y Francia.

Pero esta alianza nunca podrá tener realidad, por la sencilla razón de la manera tan distinta de pensar de los Estados Unidos que la compondrían.

Y por lo tanto, la paz universal no se alterará en lo más mínimo.

Después de la caída de Nankín, el Japón reforzará su lucha contra el Gobierno chino y sus tropas

Tokio, 15.—En los círculos competentes se declara que la caída de Nankín es de importancia política y militar de primer orden para el Japón y para los Estados del Extremo Oriente. Una nueva era empieza ahora. El gran Cuartel General Imperial publicará un comunicado, en el que declarará que las hostilidades no terminarán mientras Chan-Kai Ch'g no abandone su resistencia. El Ejército japonés reforzará la lucha contra el Gobierno chino antijaponés y sus tropas. Por otro lado, el pueblo japonés aumentará sus esfuerzos para hacer imposible en el futuro iniciativas hostiles por parte de China. También es necesario seguir los acontecimientos internacionales con la mayor atención. El «Tokio Ashahi» declara que después de la caída de Nankín el Japón asumirá por sí solo toda responsabilidad de paz en el Extremo Oriente. Así la posición del Imperio será notablemente reforzada. El periódico anuncia que el gran Cuartel General y el Gobierno celebrarán una conferencia, presidida por el emperador, a fin de fijar las directrices de la paz política y militar en el Extremo Oriente. Se dará al Gobierno chino tiempo para reflexionar; mas se le considerará como si no existiera, recusándose el entrar con él en negociaciones.—(D. N. B.)

### Grandes manifestaciones japonesas por la toma de Nankín

Shangai, 15.—Los japoneses han celebrado hoy grandes manifestaciones por la conquista de Nankín.

### Es nombrado ministro del Interior del Japón el almirante Suetsugu

Tokio, 15.—El emperador dió su aprobación al nombramiento para ministro del Interior al almirante Suetsugu, nacionalista de extrema derecha. Según «Yomiuri», el nombramiento de Suetsugu refuerza la potencia del Gabinete K'noe y se debe considerar a Suetsugu como el vicepresidente del Consejo.—(P. B.)

### El Gobierno chino ha quedado convertido en gabinete regional

Tokio, 15.—El presidente del Consejo de Ministros japonés, príncipe de Hirota, al tener noticia de la caída de Nankín ha hecho pública una declaración, en la que dice que el Gobierno central chino ha quedado ya convertido en un simple Gobierno regional y que por ello el Japón se ve obligado a dar una nueva orientación a su política en China. Termina diciendo que las operaciones militares continuarán hasta que haya quedado completamente destruido el movimiento chino japonés.

## Italia va a ceder una colonia a Alemania

Hallazgo de un cuadro de Velázquez

París, 15.—Circula con insistencia la noticia de que Italia ha acordado ceder a Alemania el territorio de Jibaland, única posesión colonial antigua de Italia, en virtud del Tratado de Versalles. Se interpreta este hecho como una lección que Italia quiere dar a Francia y a Inglaterra en favor de Alemania.

### Italia, primera potencia en submarinos

París, 15.—En un artículo publicado en el diario «Paris Midi» queda demostrado que desde el primer día de julio último ha dejado de ser Francia la primera potencia submarina del mundo, por haber pasado a ocupar este lugar Italia

que posee 116 unidades, en contra de 86 de que está dotada la Marina francesa.

No sería de extrañar que dentro de breve plazo incluso fuera desbancada de este segundo lugar para dar lugar a Alemania.

### Un cuadro de Velázquez descubierto en Italia

Bologna, 15.—En una colección particular de una familia italiana figura un retrato de Felipe IV que se atribuye actualmente por algunos críticos a Velázquez.

Se trata de un trabajo no terminado en su totalidad pero ejecutado con arte y maestría. El cuadro se calcula pintado alrededor de 1628.—(USI)

## “CASA MOLINA”

Efectos militares y de Iglesia

COLUMELA, -16

CADIZ

Con arreglo a la nueva Constitución, se efectuaron el domingo en la Unión Soviética las elecciones para el Consejo supremo organismo superior del Estado, al que corresponden, según el art. 30 de la ley fundamental la potestad legislativa, que ejerce mediante las dos Cámaras que lo integran, llamadas respectivamente Consejo de la Unión y Consejo de las Nacionalidades. Los miembros de estas dos Cámaras son los que debían ser elegidos por el sufragio universal directo y secreto.

Todo esto, de aspecto liberal y parlamentario, no refleja, sin embargo, ninguna realidad política interior, sino que es un artificio más de la propaganda que a la U. R. S. S. le conviene realizar cerca de los países liberales o desde otro punto de vista, anti marxistas. La propia Constitución de 1936 fue promulgada en relación con andrógono propósito de disimular la tiranía soviética, llegando en su formulismo verbal al reconocimiento de algunos derechos individuales y políticos, incluso a una mentida tolerancia religiosa.

La lógica del sistema liberal y parlamentario impone el contraste o libre juego de unos partidos que en Rusia no existen pues ya es sabido que se condena a muerte a cualquier ciudadano que se manifieste contra el comunismo imperante. Así se ha dado el caso de que a los comicios aparentemente abiertos el día 12 sólo concurren una candidatura única, que hacía paradójica e innecesaria toda propaganda. Por eso mismo, grandes masas proletarias propugnaban la abstención electoral como indicio de su disgusto, pues los escrutinios estaban prejugados. Stalin, en un discurso, trató de salir al paso de aquella actitud sabotadora del régimen asegurando que los ciudadanos soviéticos no tienen que conocer las divergencias personales y doctrinales de sus jefes, y que es indispensable acabar con diferencias que sólo pueden mostrarse en la «sociedad burguesa».

Pero es lo cierto que de una determinada tradición burguesa han tenido los Soviets que extraer el aparato liberal y parlamentario que se disponen a establecer sofísticamente.

Las elecciones rusas no presentan la incorporación de la Unión Soviética a un cierto tipo de legalidad sino su falta de iniciativa para crearse un sistema propio de representación y legislación.

El Consejo supremo elegido en virtud de una monstruosa ficción más no representa nada: junto a la única realidad existente en Rusia: la tiranía.

Los Soviets, al cabo de veinte años de revolución, han copiado las ya gastadas instituciones del régimen parlamentario, y no precisamente para mejorarlas sino para fingirlas, prosiguiendo así su inmorales oportunismo político y su desenfado en enmascarar de cualquier manera una política de feroces violencias.

Todo lo antedicho es la verdadera significación del suceso del domingo en Rusia, el primero de carácter electoral registrado en aquel régimen. Y también un efecto político brindado a la opinión internacional mediante la movilización de masas en un extraordinario alarido de fuerza.

EL ALCAZAR

diario del frente

LA VIDA EN TOLEDO | El festival de ayer en Rojas a beneficio del

Asociación de Maestros Católicos de Toledo y su provincia

Maestro español católico, maestro cabal que en tiempos de terrible persecución ostentaste con valentía estos gloriosos títulos. Recuerda la necesidad de ajustar la escuela con la Santa Fe y con las virtudes raciales de la España Grande.

Se necesita que continúes tu obra de apóstol, austera, abnegada, de entrega total dando así cumplimiento al imperativo de Dios y al de la Madre Patria.

Abre el corazón a la esperanza, satura tu alma de ilusión, y lograrás la empresa de hermanar el creer y el saber, la piedad y la ciencia. Que quienes miren tu labor y tu vida confiesen esta verdad: «Es uno y el mismo Dios el autor de la piedad y el señor de las ciencias».

Y como en nuestra elevada misión educativa, arte el más sublime, tenemos por modelo al Divino Maestro, la Asociación de Maestros Católicos de Toledo y su provincia, que se propone celebrar reunión en la que se tratarán los problemas palpitantes de la escuela, organiza un RETIRO ESPIRITUAL, como preparación a dicha reunión.

Para ambos actos, que tendrán lugar los días 19 y 20 del presente mes, invita a todos los maestros de los pueblos liberados, rogándoles anuncien su venida a esta dirección: Instituto, 19. — Adelaida Rodríguez Bolonio.

Todo por Dios y por la Patria de gloriosa Tradición. Viva Franco. ¡Viva España!

“Aguinaldo del Soldado,”

Un gran lleno

Respondiendo espléndidamente a la invitación del gobernador civil, señor Cirujano, iniciador de la fiesta, el público de Toledo llenó ayer tarde el coliseo de Rojas, deseoso de incrementar la suscripción para el Aguinaldo del Soldado. Lo mismo butacas y palcos que el anfiteatro estaban abarrotados. Engalanaban la sala banderas nacionales y de las naciones amigas, y en los antepechos de los proscenios destacaban cartelones con victorias a España.

En los palcos se hallaban, entre otras personalidades y representaciones, el gobernador civil y el gobernador militar accidental, comandante señor Ruiz. Había en butacas muchas distinguidas y bellas damas.

Prólogo de la fiesta

Abrió la función el himno nacional, interpretado por la banda de la Academia de Infantería, bajo la dirección del maestro Martín Gil, y seguidamente el sargento Corral recitó una inspirada poesía, ensal-

zando a Toledo, original del comandante de Infantería don Mariano Perellada. Apenas extinguidos los aplausos con que la concurrencia premió al autor y al intérprete, fueron ejecutados los himnos de la Legión, Oriamendi y Falange, que provocaron encendidas demostraciones de entusiasmo patriótico.

El cuadro artístico de Grifón

El cuadro artístico S. M. A., con la colaboración de distinguidas señoritas de Falange Tradicionalista de Grifón tomó a su cargo la velada, desfilando amablemente al deseo del gobernador civil de Toledo, el cual, noticioso de la valía artística de dichos elementos, había solicitado su concurso. Fue un acierto del señor Cirujano, porque el éxito del cuadro artístico de Grifón en la función de anoche superó a cuanto se esperaba de su fama. Es un conjunto admirablemente organizado por el capitán señor López Soria, el teniente Rober y los alféreces Morcillo, Tornos y San Martín, todos del S. A. M., los cuales han sabido reunir y adiestrar elementos de singular disposición para la escena, que ya en diversas fiestas de carácter patriótico y benéfico han obtenido éxitos muy sobresalientes.

«Yo quiero»

El cuadro artístico de referencia representó la obra de Arniches, «Yo quiero», una deliciosa comedia de gran comicidad, que ofrece ocasión de lucimiento a los aficionados. Los de Grifón la aprovecharon a maravilla, y regocijaron largamente al público toledano, captándose toda su simpatía y sumos calurosos aplausos.

Las muchachas; muy lindas y simpatísimas, actuaron con arte y donaire extraordinarios. Julia Vara del Pozo destacó mucho por su gran vis cómica, y Carmencita Pastor, por su admirable belleza rubia; pero todas, Marina L. Patiño, Marisol Grau, Carmencita Pastor, se mostraron, más que como aficionadas, como verdaderas artistas.

Entre ellos, sobresalió especialmente el sargento Corral, que es un actor cómico magnífico, y en la velada de anoche llevó el peso de las obras, haciendo las delicias del público con sus dehilante gracia. El auditorio llegó a interrumpirle más de una vez con sus aplausos. También Balbino Ortega tuvo una actuación acertadísima, así como el doctor Pastor, que es un buen actor de carácter; y en fin, los demás aficionados del grupo, señores Tornos, Espinosa, Torreblanca, Muñoz, Jiménez, Arévalo, Muñoz (F.), Domínguez y Castellón, colaboraron excelentemente al éxito y fueron también muy aplaudidos.

«¿Dónde coloco a mi niña?»

Después de un concierto por la orquesta S. A. M., que interpretó muy bien preciosas composiciones, fué representada la parodia

sico integrado por: Adrián Pérez Cobos, 5 pesetas; Luis Ramos Arca, 5; Pilar Alandi Cadillo, 5 y Eugenio Villamor Martín, 2. Total, 17 pesetas.

Angel Rey, 10; señora viuda de Alvarez de Lara, 5. Total recaudado hasta el día 13 de Diciembre de 1937, 28.985,75 pesetas.

OTROS DONATIVOS

Maria Pérez, una muda completa.

Toledo, Diciembre 1937. Segundo Año Triunfal.

Ayuntamiento de Toledo

Relación de cantidades en metálico recaudadas hasta el día de la fecha en este Excmo. Ayuntamiento, para la suscripción nacional «Pro Aguinaldo del Soldado»

Miguel Andrés, 10 pesetas; Román Lago Alcaraz, 10; Joaquín Huertas, 5; Andrés Sotoca, 2,50. Micaela Domínguez, 5; María Roig 2; una sirvienta, 1; Sagrario de la Cuerda, 2,50; Basilio Gómez Madrides, 2,50 casa del Maestro, 25; Ramona Sevillano Carrasco, 5; Pilar Faried, 10; Antonia Maroto, 10; Antonio Montero, 15; Escolástico García, 25; Celcudonio Jiménez del Alamo, 10.

Ruperto Sánchez, 5 pesetas; Jesús Rodríguez, 5; un cajista de «Imperio», 5; hermanas Lucía y Concha Gálvez López, 5; Julio Aguilera, 2; señorita Marcela Fernández, 5; Emeterio Fernández, (defensor del Alcazar, 10; Celcudonio Peinado, 25; Julián Aparicio (portero de la Diputación) 10; Luiz Paredes Sánchez, 10; Benito Sánchez Macías (guardia civil retirado) 15.

Ruperto Martín, 5 pesetas; Francisco Basanta, Iglesias, 25; Eugenio Rubio Recio, 15; Mariano Lana Royo, 15; Juan Orta Martínez, 5; José Lacasa Pérez, 10.

José Martín Pretolino, 5 pesetas; Marina Valiña, 5; Rodrigo Martínez, 50; José Alcover, 25; Angeles Marzo de Alcover, 10; Angelita Alcover Marzo, 5; Pepita Alcover Marzo, 5; Carlitos Alcover Marzo, 5; Julio Pous, 100; señora viuda de Gordo, 5; Isabelita y Jesusito Vega 10; Josefa Lorente, 1; L. M. G. (Guardia civil), 5; Constanancio Salinero, 5; Casa de Talavera, 50; Manuel Andrés, 10; Paz Escobar, 3; Pilar Escobar, 1; Concha Escobar, 1; Santos Gómez Paredes, 5; A. V. M. y señora, 25; Benigno Sánchez de las Heras, 10; Fiorentino Roa García, 1; Eugenio Chillón, 1; Hortensio Seseña, 3; Félix Mateo 5; Miguel Romero de Tejada, 75; Felisa Jiménez, 10; Maximiliano Cruz Matamala, 75; Cecilio Martín y Hermano, 125.

Empleados y obreros de la Electricidad Toledana, 150,70 pesetas; Ernestina Carrisajo, 2; Victor Vazquez Gómez, 10; Mis hijos, mi mujer y yo, 10; Emilio de Bodas, 2; Demetria González, 2; Petra García, 1; Julián de Lucas (Guardia civil), 10; señora viuda de Cabadera, 10; María Pérez, 25; Martina Collado, 10; Martina Hernández, 50; María del Socorro Jiménez, 3; Pedro Gómez Rojas, 25.

Hijas de la Caridad del Hospital

de Rey, 50 pesetas; Eusebio del Olmo, 4; Carmencita del Olmo, 1; Pablo Alonso García, 5; Emilio García Coronado, 15; Rodrigo Martín Olivarez, 15; Román Sierra, 2; Luis Garcés, 100; sobrino de Francisco García, 50; Luis Zamorano Cirujano, 10; señora de Montón, 5; Balbina García Bolaños, 1; un cajista de «Imperio», 10 50; Cipriana Urraca 2; Ceferino Abad Martín, 10; Magdalena López del Hierro, 5; conductores y mozos de transportes municipales, 59; Nicolás de la Poza, 5; Sabas Serrano, 5; Pedro Cánovas Ortega, 5; Petrolifera Transportes S. A. Madrid, 250; José Manuel Poyán, 25.

Francisco Martín Martín, 5 pesetas; Victor Martín Guerra 5; Eduardo López 5; María Palencia Alfonso, 5; Francisco Córdoba, 50; Victorino Gallón 5; Esperanza Ramírez 4; Manolito López Ramírez, 150; Demetrio Nuñez, 5; administrador y operarios de la imprenta provincial, 37 25; Gonzalo Pulido 25; Adoración Isabel, 5; Felisa Fragua Aguado, 2; Rosita Fragua Aguado, 2; señora de Maicas, 25; Bienvenido Villaverde y familia, 7; Domingo Aguado, 400; Apolonio Iglesias, 7; Segundo Gómez Pantoja, 25; Angela Nieto 5; Faustino piores García Rosell, 5; Angel Crespo, 10; Máximo Gómez, 5.

Gremio fabricantes de Pan de Toledo, 1.400 pesetas; señora viuda de Cejuela e hijas 5; Bernardina García, 20; Hilario Roldán Martín Cleto, 7,50; Julián Pareja, 50; Aurelio Boned, 50; Carmen López de la Peña, 10; Centro de Artes e Industriales, 100; Gabina Gómez, 15; una Comunidad Religiosa 12,50; Antonio García Sánchez, 5; señora de Tabarés, 8; Lucrecia Sánchez, 5; Antonio Lorente, 10; Crisanto Domingo, 5.

Julio Avilés 2 pesetas; Justo Villareal, 10; Joaquín Rivero Herránz, 15; Juan Molero Rodríguez, 10; Ricardo Sanz Barriopedro, 25; José López Gallardo, 10; Eduardo Lennon-Hunt García, 5; Agustín Aragón Ballesteros, 5; Francisco Martínez, 5; Antonio Galvez Medina 250; José Alvarez Rodríguez, 100; Angel Díaz, 25.

Celedonio Suárez, 40 pesetas; señora viuda de Zaba, 25; Antonio Díaz Casarrubios, 25; Mannel Sánchez López, 10; Clemente Gómez

Martín, 5; Fidel Sánchez Zapardiel 2; Angel López, 5; Norberto Moreno, 30; Arturo Moreno y señora, 15; Carmen Moreno, 10; Vicente Jiménez, 25; Manuel Ramirez de Arellano, 10; Dionisio Villarrubia, 50; Victor Cano Redondo, 5; excelente simo señor Obispo, 50.

Ramón Iglesias Navarri (capellán), 25 pesetas; Luis Barbero Martínez (capellán), 25; Casimiro Sánchez Aliseda (capellán Militar), 25; Juan Francisco Rivera Recio (capellán), 25; Pascual Nuñez, 5.

Agapito Aguado, 5 pesetas; Marina Vegue, 25; Pedro Romillo, 25; Elvira Mendez de la Torre 100; Rosa Rubio, 50; Adela Marin Lozoya, 5; Román Martín Gabriel, 25; Anastasio Medina, 10; Santiago Días Gómez, 5; Cámara Agrícola, 1.000; ferretaría Marín, 150; librería Gómez Menor, 50; Sociedad Económica de Amigos del País, 150; Zaccarias Aguado 2; Valentín Martín, 12; Valentín Molero, 5; Luis Sánchez de Avila, 25; Vicenta Martín Peces, 10; Luis Galán Martín, 10; Isabel Gutierrez 5; Pilar Fernández viuda de Echevarría, 50; señora de Cadenas, 25; María Luisa Echevarría, 25; Alfonso López Pando 50; Paulino Moreno Ramos, 25; Margarita García Carpintero, 5.

León González Vivas, 2 pesetas; Jaime Jubete Carrancio, 25; Felipe Hernández Fernandez, 15; Felipe Hernández Cruceta, 10; Celestino Díez del Valdeón 25; Félix Pérez Ferrer, 25; imprenta de J. Torres 25; Máximo Blanco, 15; señora viuda de Rubias, 5; Lucio Cuervo Hernández, 15; Liborio Martín Olivares, 10; Lucía Sánchez Ballesteros, 5; Marcos Martínez, 25; Bernardo Carrasquilla, 5; Andrés Saavedra (pescadería), 100; Aurelio Alonso (pescadería Madriena), 100.

Julián Carvajal, 10 pesetas; Emiliano Benítez San Nicolás, 25; Pablo Rosell y familia 15; Pedro García Carrillo, 10; Bernardino Medina Parrilla, 10; Vicente Morales Ancos, 5; Carmen Villasevil, 5; Martín Salvador Camuñas, 14; Eugenio Camuñas, 7; Matilde Camuñas, 2; Rafaela Camuñas, 2; Juana Ruano, 2; Francisco Camuñas, 3; Florentino Peces, 2; Ramón Urós, 5; Pedro Martín Martín, 10; personal afecto al Servicio del Catastro Topográfico, 30.

Personal del Observatorio Geográfico

ESPECTACULOS

CINE MODERNO.—Hoy, a las 4 y 6 30,

El Fantasma

CINE IMPERIO. — Funciones a beneficio del «Aguinaldo del Soldado».

A las 4:

La horda maldita

(CABALLISTA)

A las 6 30:

La edad indiscreta

por Paul Lukis

y Madge Evans

Sección Religiosa

SANTORAL

DIA 17

Santos: Lázaro, Juan de Mata, Olimpiardes y Sturmio.

La misa es de la feria VI de las cuatro Temporas. Oración segunda de la Virgen, tercera por la Iglesia o por el Papa.

SAN LAZARO

¿Quién no conoce el hermoso pasaje que nos narra el Santo Evangelio?

Había muerto Lázaro, sus hermanas Marta y María acudieron a Jesús... El Evangelio nos dicen que lloraron ante su fosa. Hacía cuatro días que Lázaro había fallecido, pero la voz omnipotente de Taumaturgo de Galilea le hizo resucitar. Milagro que solo la Oración y la confianza en Jesús pudieron conseguir.

DEPENDIENTE

de Ultramarinos, necesita colocación. Dirigirse «Anunciata», Redacción de EL ALCAZAR

Delegación de Hacienda

Señalamiento de pagos para hoy: don Luis Merchán.

En las montañas hay nieve, y sobre la nieve hermanos nuestros que necesitan abrigo.

musical «¿Dónde coloco mi niña?». En esta obra, que es un boceto humorístico, volvió a actuar la orquesta, y el soldado canario Francisco Chicote, que es un bailarín profesional, muchas veces aplaudido por los públicos de España, hizo unas prodigiosas exhibiciones de su arte, caracterizado de negro de «jezz» americano. Ortega y Corral, con atavíos femeninos, en sus papeles de hija y madre, respectivamente, provocaron grandes carcajadas en el público con sus felices ocurrencias. Los cantadores de flamenco estuvieron asimismo muy acertados.

Fueron muy notables los decorados de las comedias, originales de elementos de S. A. M., en colaboración con la Escuela de Artes y oficios de Toledo, cuyo director, dor encargo del gobernador civil, ha sido el organizador del espectáculo.

Pero el brillante éxito merecen una felicitación muy sincera y efusiva, lo mismo que, dicho señor, el cuadro artístico S. A. M., las señoritas falangistas de Grifón que colaboran en él, y los dignos oficiales que les dirigen en su admirable actuación artística.

Información general

# El Estado libre de Irlanda ha acordado reconocer el Imperio italiano

Dublín, 15.—El Estado libre de Irlanda ha acordado reconocer la conquista italiana en Abisinia. Valera ha declarado que este paso lo están dando la mayoría de los países al enviar sus embajadores a Roma.

Regresa a Atenas el rey Jorge de Grecia

Londres, 15.—El rey Jorge II de Grecia, después de permanecer de incógnito algún tiempo en Inglaterra, ha regresado a Atenas.

Ayer celebró el rey de Inglaterra su 42 aniversario

Londres, 15.—Hoy ha celebrado el rey Jorge su 42 aniversario. Fue restaurada la costumbre, que data de 500 años, de disparar 21 cañonazos de salutación.

**SE VENDEN**

hermosos pavos y cabras a parir, Ryzón, Santiago Guadalupe, Otero (Toledo)

## Mutua de Seguros Agrícolas M. A. P. F. R. E.

Es la Mutua para AGRICULTORES

SEGUROS DE ACCIDENTES DE TRABAJO Y DE INCENDIOS, DE ROBO, SEGURO INDIVIDUAL

Delegación Provincial: COMERCIO, núm. 70 :: :: TOLEDO

**Peticion del combatiente**

El batallón C. de San Fernando, número 1, ruega a nuestros lectores le faciliten un aparato de radio; bien mediante el abono de su importe, o en calidad de prestado durante el tiempo que permanezca en el frente, para lo que pone a disposición de la persona que atienda este ruego 250 pesetas como garantía de la devolución y buen trato que ha de darse al aparato receptor.

**Mancisidor y Compañía, S. L.**  
Fabricación de calzados y alpargatas  
AZCOITIA (GUIPLUZ COA)

## Los últimos objetivos de las tropas japonesas

Tokio, 15.—Los últimos objetivos de las tropas japonesas van encaminados hacia Cantón y otras ciudades importantes.

1.500 obreros de las fábricas de automóviles se declararon en huelga en París

París, 15.—En las fábricas de automóviles de París se han declarado en huelga 1.500 obreros. A la actitud de estos obreros se han sumado los de las fábricas de bombillas de Lyon.

La nueva bandera del Gobierno de China

Pekín, 15.—El nuevo Gobierno de la República de China ha izado la antigua bandera de la República.

## Entusiástica despedida en Nápoles al nuevo virrey de Etiopía, duque de Aosta

Nápoles, 15.—S. A. el duque de Aosta, virrey de Etiopía, salió a las 10 horas de esta mañana de Nápoles para el África oriental italiana a bordo del navío de guerra «Zara». Antes de su marcha, el duque de Aosta fué saludado por



el príncipe de Piemonte. Una multitud enorme hizo al duque una calurosa manifestación de despedida.—(Stéfani).

550.000 pesetas para la construcción de viviendas en Sevilla

Sevilla, 15.—El general don Gonzalo Queipo de Llano ha publicado un bando relacionado con la construcción de viviendas para obreros, estimulando las iniciativas que conducen a este fin. Actualmente se están construyendo más de 300 viviendas, que ocupan un gran número de obreros, y que resuelven el problema de falta de trabajo. La última recaudación para estas atenciones se eleva a la cifra de 550 000 pesetas.

## Necrología

Funeral en sufragio del alma de don Constantino Rodríguez y Marín Ambrosio

El día 17 de los corrientes a las diez y media de la mañana, en la S. I. C. (Capilla del Sagrario), y costeado por la sección femenina de los cursos 1.º, 2.º y 3.º del Instituto, se celebrará un solemne funeral en sufragio del alma de don Constantino Rodríguez y Marín Ambrosio. Las referidas alumnas del difunto, agradecerán la asistencia de sus amistades.

## La Iglesia por la España mártir

### La Inglaterra católica

Se puede decir con toda verdad que la Iglesia católica de todo el mundo está con España. Esto, que es consecuencia natural de la solidaridad estrecha de todos los miembros del Cuerpo místico entre sí y con Jesucristo, tiene especial importancia en este caso, porque la verdad ha sido velada y desfigurada por los enemigos de España que han tenido la osadía de titularse católicos proclamando que no había en España persecución religiosa. Demuestra aquella solidaridad del mundo católico con los católicos españoles el hecho de que, cuando la verdad ha sido autorizadamente proclamada en la Carta Colectiva del Episcopado Español, todos los obispos del mundo, en representación de sus Iglesias, se han apresurado a expresar en forma solemne su adhesión a España.

Inglaterra católica ha dado repetidos testimonios de su amor a España. Omitiendo el mensaje de octubre del pasado año que envió el Episcopado Inglés al excelentísimo señor Cardenal Primado de España, es de reciente memoria la efusiva y categórica carta del excelentísimo señor Arzobispo de Westminster, Primado de Inglaterra, a la Jerarquía española con motivo de la Carta Colectiva. En consonancia con los sentimientos de que se hace intérprete el citado Arzobispo, los prelados ingleses acaban de acordar que se celebren funerales en todas sus Iglesias y capillas por los seis mil sacerdotes españoles asesinados y por todos los caídos en la guerra de España. En la Archidiócesis de Westminster se celebrarán antes de fin de año. Sabemos de un Obispo que ha remitido un ejemplar de la Carta Colectiva a cada uno de sus sacerdotes, y son varias las Diócesis en que se ha ordenado a los párrocos leer desde el púlpito y comentar el documento de los Obispos españoles.

Por su parte, los católicos Ingleses siguen con todo interés el desenvolvimiento de nuestra guerra y muestran su simpatía por la España nacional.

Y por si esto fuera poco, léase el mensaje que una Sociedad protestante de Inglaterra ha remitido al Emmo. Cardenal Primado. «El Consejo Británico Cristiano desea expresar su profunda simpatía para con todos aquellos jefes cristianos y pueblo que en el prolongado conflicto están dando fiel testimonio de amor a Dios.

El Consejo sigue rogando para que la paz sea pronto devuelta a España, y para que pueda disfrutar de la plena libertad del Evangelio.» Firma: Reverendo H. W. Fox.

Es tanto más grato este Mensaje, cuanto más insidiosos han sido los ataques de los protestantes anglicanos a España, y es muy halagador que empleen a tener consoladora realidad las frases de los Obispos de Irlanda a propósito de la Carta colectiva: «La impresionante sinceridad de esta oportuna llamada debe mover no solamente a quienes participan de las creencias católicas, sino a todo el que conserve el sentido de la rectitud y justicia natural.»

## Ayuntamiento de Toledo

### Sesión de la Permanente

Preside el señor alcalde y asiste toda la Comisión Municipal Permanente.

Después de leída y aprobada el acta de la sesión anterior, la Comisión de acuerdo con un Decreto de la alcaldía, aprueba la baja del auxiliar temporero don Antonio Rojo.

Se da lectura al informe de la Comisión de Hacienda de la instancia de la Guardia municipal, interesando mejoras que se aprueba en su consecuencia.

Se acuerda someter al Pleno la concesión de un quinquenio al personal subalterno que lleve más de cinco años de servicio.

Es leída la moción del Negociado, proponiendo la anulación del reglamento orgánico, por el que se venía rigiendo el personal sanitario de esta Corporación, y se acuerda que este personal se atenga en lo sucesivo al reglamento de médicos de Asistencia Pública, a excepción de los que hoy tienen las plazas en propiedad.

La Comisión se da por enterada del oficio del Negociado de Personal, dando cuenta del fallecimiento

del jubilado don Bernabé Barrientos y acuerda conste en acta el sentimiento de la Corporación.

Es concedido a doña Carmen Carmona, viuda de Arroba, la pensión de 2.500 pesetas anuales, o sea el 50 por 100 de los haberes que disfrutaba su difunto esposo.

Es aprobada la relación de facturas que presenta Intervención importante 888'15 pesetas.

Es leído el escrito de los reclusos de la Prisión provincial interesando que el importe del obsequio, que, con motivo de la festividad de Nuestra Señora de la Anunciata había de hacerse, se ingrese en la suscripción Pro-Aguinaldo del Combatiente, acordándose ascender a lo solicitado.

En correspondencia aparece un B. I. M. del Delegado Provincial de la organización juvenil de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, don Juan F. Herron, ofreciéndose en el cargo. La Comisión acuerda agradecer la atención.

No habiendo más asuntos de que tratar, se levanta la sesión.

†  
ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DE  
**Don Justino de Paz Ruiz**  
DEL COMERCIO

Falleció en Puebla de Montalbán  
el día 14 de diciembre de 1937

después de recibir los auxilios espirituales

**R. I. P.**

Su viuda doña Antonia Lobato Bentz; hijos Justino, Eduardo (ausente), José y Antonio; hija política doña Concepción Balmaseda Vélez

Suplican a sus amistades una oración por su alma.



# D. Isidro Almazán, mártir de la Educación Católica

Especial para EL ALCAZAR

Por E. HERRERA, S. J.

D. Isidro Almazán, presidente de la Federación de Maestros Católicos, ha sido asesinado en Madrid. Desgraciadamente las últimas noticias nos lo confirman. Pero no desgraciadamente; es que Dios ha querido que los maestros españoles tengan un protector en la Gloria. Isidro Almazán ha sido el mártir de la educación católica y el mártir también de la Federación de Maestros Católicos. Por eso precisamente, por haber sido maestro oficial católico en el Grupo Escolar de Menéndez Pelayo de Madrid, que él dirigía, y por haber luchado con toda la bravura de un español y con todo el celo de un apóstol para organizar a los maestros españoles en católico y defenderlos de los ataques impíos de los comunistas, por eso, ha sido fusilado.

El mismo, sin dudar, presentaba este desenlace. Los comunistas lo tenían fichado. Recuerdo muy bien cómo poco antes de estallar el Movimiento salvador de España, Isidro Almazán me contaba los primeros intentos de los comunistas por molestarle. El seguía firme para impedir la propaganda comunista dentro del inmenso Grupo Escolar Menéndez Pelayo, al que acudían unos mil doscientos niños de los barrios extremos de Madrid.

Una vez cerró la puerta de la escuela a algunos niños que llegaron tarde. Al punto se presentó un Comité comunista a exigirle cuentas. Almazán se mantuvo firme.

Más de una vez le dije: a usted le echarán de la Dirección de ese Grupo Escolar. Se está significando usted como católico activo y luchador. A esto me contestaba don Isidro con aquel tono suave, tranquilo, que ocultaba una gran energía del alma. Pues yo no cesaré en la defensa de la escuela católica aunque me destituyan. Si el Estado me quita el sueldo, no me faltará un pedazo de pan regentando una escuela de algún colegio privado.

Almazán era el tipo de apóstol, generoso y trabajador. Todo le parecía poco para defender a la escuela católica en aquellos días trágicos en que les temblaban las piernas a los más valientes. Almazán tenía frente a la Federación de Trabajadores de la Enseñanza, organización comunista que contaba con el apoyo de gran parte de los inspectores primarios, de los inspectores centrales y del director general de primera enseñanza y hasta el ministro de Instrucción pública. Pero Almazán estaba dispuesto a dar la batalla a toda esa serie de organismos y personalidades oficiales, no buscando más premio que la gloria de Dios y el engrasar las filas de los maestros católicos, acaso la entidad más valiente de España que supo luchar en los momentos heroicos frente de las mayores dificultades imaginables.

Nadie sabe lo que significa cuando se está organizando la revolución comunista desde el Ministerio, dar su nombre en contra del propio ministro. Y exponerse a perder, primero el sueldo y más tarde la vida.

Almazán era un propagandista de primera fuerza. Cuántas veces hablamos juntos en los mítines, conferencias y asambleas. Conocía a fondo los problemas y la vida del Magisterio español, a quien quería con gran cariño. Por eso su palabra, suave y afectuosa al principio, enérgica y decidida después, llegaba hasta lo más hondo de los maestros, que vibraban de emoción y concluían por aplaudir al maestro católico y valiente.

Cierto jesuita de Madrid, muy experto en organizaciones sociales, me había dicho: «Pongan ustedes al frente de la Federación de Maestros Católicos un hombre que, además de ser buen católico,

sea muy valiente, y verán ustedes cómo éste arrastra a los maestros en pos de sí; porque las masas se van detrás del hombre heroico.

Los trabajos de Almazán fueron eficacísimos. En las diversas Asociaciones de España copilaron sus procedimientos. Al frente de casi todas se pusieron también maestros educados en el sentido heroico de la vida. Las Federaciones se fueron engrasando. Fruto de esta propaganda fue la última Asamblea que se celebró en Madrid, cuyo distintivo más interesante fue el entusiasmo religioso de los maestros. Parece que flotaba en el ambiente de las discusiones este lema: «ante todo y sobre todo, queremos ser católicos por encima de las pretensiones del Ministerio». Almazán dirigía la discusión con gran fino y energía. Se preocupaba no sólo de los problemas religiosos sino también de los que llamamos problemas societarios y pedagógicos.

Quería que la escuela de los maestros católicos fuera la escuela modelo por su eficiencia. Pero, como era tan español, prefería ante todo los métodos españoles. Por eso muchas veces me dijo: todos los años tenemos que organizar una excursión de maestros a Granada, para que por sí mismos contemplen cómo funcionan las Escuelas del Ave María, según los métodos de Manjón. Almazán estudiaba hasta los últimos detalles para que estas excursiones a Granada fueran eficaces y económicas. Me decía: lo he calculado todo. Por unas cien pesetas, pueden pagarse viaje y estancia en Granada.

En sus propagandas el último año, repetía en todas las poblaciones a los maestros: «no olvidéis

que ya tenemos un maestro mártir, el maestro de Arenas, en la provincia de Málaga. Este maestro ejemplar, regentaba una escuela en un pueblo buenísimo, cuyos habitantes, labradores, llevaban siempre al campo, en sus alforjas, libros espirituales para leer. Pues bien; cerca, había otro pueblo muy malo. El maestro de Arenas, inflamado en celo apostólico, pidió la escuela de este pueblo. Pero aquí un día, al salir de comulgar, fué muerto a tiros».

Almazán, además de dirigir el Grupo Escolar Menéndez Pelayo, también dirigía técnicamente la importante Institución de El Divino Maestro, internado para normalistas. Y como si fuera poco, todas las tardes, a eso de las seis, pagándose el auto de su bolsillo para llegar pronto, venía a las oficinas de la F. A. E. para preparar los números de la revista Atenas. Pudo asegurar que no cobró ni un céntimo.

Era Almazán sumamente generoso para las obras de Dios, como he podido observar que lo han sido y lo son otros maestros del Estado, entre ellos uno cuyo nombre no quiero citar aquí, que entregaba el 33 por 100 de sus ingresos para obras católicas.

Termino citando este hecho curioso. Se celebraba un día de retiro para los maestros en la Casa de Ejercicios de Madrid. Eran unos dieciséis. Almazán se me acercó y me dijo en secreto: Tenga usted 100 pesetas. Pague usted aquí la comida de todos; pero no diga nada a nadie.

Maestros católicos que leáis estas líneas: contemplad ese modelo. Dios os ha concedido un protector, mártir de la educación católica y de la Patria.

Especial para EL ALCAZAR

## Del momento

Por JULIAN MARTIN ARAGON

Viene a cuento este articulo, aunque mal hilvanado, a un hecho corrientísimo en el que se ha parado poco la atención.

Hace tiempo que lo había yo observado, pero por razones que no son del caso exponer ahora, no me pareció oportuno publicarlo entonces.

Se trata de una observación puramente personal y sin la menor ofensa para nadie.

Me refiero a los sermones, pláticas, etcétera y demás discursos de carácter religioso.

No hace muchos días oía yo un sermón como tantos otros. Gran orador, con facilidad de palabra esombrosa. El público que le escuchaba, el de siempre, le componía en su mayoría de mujeres y bastantes más hombres que otras veces.

A los veinte minutos de sermón, la mayor parte de los que escuchaban, estaban distraídos, inquietos en sus sillas; en una palabra, el orador le escuchaban una escasa docena de personas. Y el buen señor seguía hablando de «la unión hipostática de las dos Naturalezas de Cristo, de los estados afectivos del alma» y así por el estilo.

Bueno, pues este fenómeno, muy corriente antes y ahora—lo digo con toda sinceridad—es debido al desconocimiento por parte del orador sagrado del nivel cultural del público que le escucha.

Ocurre que, después de uno de estos sermones magníficos, floridos, le preguntan a cualquiera:

«Oye, dime: ¿qué ha dicho el predicador?». Y perplejo le suele contestar: «Ha estado muy bien, muy bonito; pero no le puedo explicar lo que ha dicho».

Sí, señores. Hay que partir de este axioma: el nivel cultural en materia religiosa del que acude a oír el sermón es, por regla general, deficientísimo cuando no nulo. Y esto no es sólo para las personas sin estudios, sino para muchas con carrera, por desgracia.

Es caro, a un público de esta clase le sale un orador con esos párrafos tan floridos, tan retóricos, en los que emplean las palabras más rebuscadas, y a medio sermón se queda con la boca abierta sin saber qué quiere decir.

Y luego no solamente la manera de exponer los temas, sino el asunto de los mismos.

A personas que no saben los principios más elementales de Moral, ni conocen el sencillo Evangelio, les largan temas de grandes elucubraciones metafísicas.

Con lo sencillo que es exponer el Evangelio sin retórica, con las mismas encantadoras y sencillas palabras de Jesús que todo el mundo las entendía. Mucho más teniendo una lengua como la castellana, tan pródiga en vocablos.

Asuntos sencillos, elementales, con palabras llanas del pueblo es lo que hace muchísima falta. Principios fundamentales, base sólida, aunque sea tosca, que ya vendrán luego esas disquisiciones teológicas y morales.

Emilio Martínez Regúlez

Comercio, 36. — TOLEDO

El mejor surtido en cazadoras, pañería artículos de viaje, generoso de punto, medias y calcetines lo encontrará en esta casa.

## EL PREGONERO

¡El pregonero! ¡Quién no ha oído alguna vez hablar del pregonero! ¿Del voceador que divulga o publica una cosa ignorada por la mayoría?

Todos, hombres y mujeres, viejos y niños saben lo «de echar pregoneros» o aquello otro de «dar un cuartito al pregonero»; pero verlo y sobre todo oír de sus labios que habla «fresco» en el mercado o que vendían ternera en la plaza... son muy pocos los que lo han escuchado.

Pues para esas personas, para los que por su juventud más que por otra razón no disfrutaron con los pregoneros, que según la índole de la noticia divulgada satisfacían a los curiosos, deleitaban al chusco, entretenían al desocupado, daban tema al «cotilla» del casino, prometa delicias al glotón y exquísitas al goloso, tranquilizaban al enfermo, calmaban al impaciente y emocionaban al sentimental. Para el «espiritual» recreo de los que al escucharlo volverán a vivir aquella pintoresca escena del voceador tamborilero, que a golpes de parche rogaba solemnemente a los vecinos que presentasen en la Casa Ayuntamiento el pañuelo de seda, las braguitas del niño o los trabajos de pescar extraviados en la calle; para los que nunca oyeron hablar de la vieja costumbre, para los que gustan escudriñar en el pasado buscando el origen de las cosas, para los amantes de la tradición que evoca en su espíritu almas y paisajes... queremos hoy que el pregonero aparezca en la pantalla de la radio para evocar el pasado ante el micrófono por medio de un suceso no exento por cierto de interés, aunque poco importante; que nunca fué transcendental lo que por tal procedimiento se anunció, y porque después de todo, el pregonero, que desapareció con la generalización de los bandos impresos y el enorme desarrollo que la Prensa adquirió a lo largo del tiempo, puede decirse que fué el precursor del «Boletín» y la «Gaceta», y en definitiva de la radio que, como él, bien que con voz más potente y a mayores distancias divulga la noticia de interés, da cuenta de las resoluciones oficiales, anuncia la pérdida de una cartera, la aparición de un específico o el arribo a la ciudad de una compañía de cómicos.

Atención, pues, que tras prolongado redoble de tambor, va el pregonero a divulgar la noticia de una fuga... No es una fuga de vocales, ni una fuga de gas, ni siquiera una fuga amorosa muy siglo XIX... Lo que el pregonero va a hacer público es la fuga del secretario de un Juzgado melido a escribir por obra y gracia de un puñado de billetes bolchevistas. Billetes rojos y de otros colores de los que aquí nos sonreímos como nos sonreímos de los preces.

Se ha batido ya el parche. Comienza el pregonero. Voz fuerte, clara y muy potente. Vocalización perfecta. Párrafos cortos de final prolongado...

Se hace saber a los vecinos de las ciudades radioyentes...

«Que el 26 de junio último, desapareció de esta capital el secretario del Juzgado de 1.ª Instancia e Instrucción Antonio Ruiz Villaplana».

Que este sujeto es delgado, de estatura regular, viste con desaliño, presume de bohemio por haber pertenecido a una sociedad de mangantes desaprensivos y bocios; va casi siempre despeinado y usa gafas. Es, como puede advertirse, un verdadero «pinta».

Durante su estancia en Burgos, hizo ostensibles y públicos alardes de un exagerado patriotismo. Votó al Generalísimo hasta llegar a enronquecer en diferentes ocasiones. Tomó parte en el apoteósico recibimiento del Invierno y ma logrado general Mola. Promovió suscripciones; contribuyó con sus

donativos al bienestar del soldado; figuró en cuantas listas de auxilio se formaron y cuando tuvo a todo el mundo convencido de su adhesión y lealtad al régimen, logró un pasaporte que dado su cargo de confianza cerca del juez de Instrucción no podía negársele, con licencia para unos quince días y se largó con viento fresco a Francia, resuelto, al parecer, a regresar a la zona del Lenin español.

Se hace también saber que el botarate ha escrito en bocio un librito que titula «Doy Fe», con el que ha venido a dejar en mal lugar al autor del «Quijote», que dijo, como sabéis, «no hay libro tan malo que no tenga algo bueno». El de Ruiz Villaplana, a juzgar por los capítulos que ha leído por la radio, no contiene más que sandeces y mentiras, pues ni ha presenciado los espectáculos macabros que intenta referir, ni podía presenciárselos por la sencillísima razón de que Burgos no ha estado nunca en poder de los rojos, ni ha necesitado aplicar las sanciones que el embustero acude con frecuencia en su esperpento. Y otro tanto puede decirse de las incautaciones y de la actuación de los militares a quienes adulaba bajuno y servil siempre que para ello tenía ocasión.

Se hace también saber al vecindario que el redomado mentiroso atribuye su fuga a un cambio de opiniones, ya que no niega que acogió satisfecho el Movimiento Salvador y Glorioso de nuestro invicto Ejército. No hay rectifica-

### FONDA NUEVA

Gran confort.—Agua corriente en todas las habitaciones.—Precios módicos.—Situada en el sitio más céntrico de la capital

Armas, 15.—TOLEDO—Tel. 1566

ción ni tales cambios, debiendo aclararse este extremo en el sentido de que la huida obedeció a que sin duda se hallaba como el enemigo del gitano, «comidito de trampas y de deudas pequeñas». Y tem más, que estas deudas fueron contraídas para satisfacer los caprichos de cierta cupletera que habitaba en un pueblo no muy lejos de Burgos, y a la que conquistó para apuñalar iraldicamente su contrato matrimonial, con lo que queda dicho que Villaplana es un «piliña» de steal a su esposa legítima.

También se hace saber que el tal Ruiz Villaplana ha dejado en la Secretaría un descuberto de cincuenta y un mil / pico de pesetas y el pico no es de chocha, aunque por lo largo lo parece. Que está reclamado en los periódicos para que se presente a responder de su delito. Y por último, explicada la vergonzosa causa de su fuga que hay que buscar como declinamos en el cajón del pan y no en las zarrandijas democráticas a que se refiere en su librito para despistar. Advertimos a la gente de buena fe que pueda encontrar al vergante en su camino que se prevenga contra el posible sablazo o el «timo de las masas», pues rechazado este torito integral por la canalla marxista, como seguramente lo será, no tiene más recurso que la esgrima si pretende vivir. Para ladrones dirán Negriñ y Prieto, ya somos aquí bastantes.

Y los tontos del «quince y medio» como este Villaplana, «para el gato».

Hecha esta advertencia exenta de encono, pues la fuga de este majadero no aflige ni perjudica a nadie que él se haya propuesto lo contrario, demos por concluso el ejemplo y el pregon por terminado.

Si alguien, aunque no es de uso corriente, quiere ponerle título, también se lo brindamos. «La estafa de un secretario o Villaplana el pregonado. Un buen regalo para la zona roja».

# Los pueblos valencianos, oprimidos por el Gobierno rojo, exteriorizan sus sentimientos religiosos

## Ha comenzado a explotarse diez minas en Asturias

**Bilbao, 15.**—En Asturias ha comenzado la explotación de unas diez minas de carbón, después de numerosos trabajos de reparaciones, etc.  
La producción de ahora sobre pasa con mucho a la alcanzada bajo el régimen marxista.

## En Francia se agrava la deuda pública

**París, 15.**—El informe general del proyecto para el presupuesto de mil novecientos treinta y ocho hace constar la agravación de la deuda pública, especialmente en los últimos cinco años. El importe de esta deuda en efecto pasó de doscientos ochenta y cinco mil cuatrocientos ochenta y seis a trescientos ochenta y cinco mil ciento sesenta y siete millones de francos a fin de mil novecientos treinta y seis.  
El aumento de estos cinco años llega a setenta mil millones, correspondiente a la progresión media de catorce millones por año.

## Gobierno rojo, exteriorizan sus sentimientos religiosos

**Perpignan, 15.**—En algunos puntos de la zona roja se han exteriorizado últimamente los sentimientos católicos del pueblo, que se halla sometido a la odiosa tiranía comunista.  
Con motivo de los fuertes temporales de agua que han sufrido algunos pueblos de la provincia de Valencia experimentaron grandes crecidas los ríos, con las consiguientes inundaciones, que produjeron daños considerables. Los vecinos de los pueblos inundados se refugian en Valencia de Aros, que es un pueblo muy bien situado. En él, como en otros pueblos de la provincia, se volteraron las campanas, congregándose el vecinda-

rio en los templos, impetrando la ayuda de los de más popular devoción, como San Antonio, San Roque, etc., etc.  
Algunos vecinos empezaron a rezar en voz alta, a lo que se opusieron los milicianos en principio, pero después de que una voz comenzó el Padrenuestro... todos los demás siguieron rezándole, ante la estupefacción de los milicianos y guardias, que pasivamente constataron aquella manifestación del sentimiento religioso del pueblo, más ello no fue obstáculo para que más adelante continuaran realizando sus acostumbradas violencias y crímenes, los milicianos y guardias rojos.

*Al acostarte, piensa con verdad: por mi hoy sufre más el rigor del invierno un soldado de España. Los Angeles velarán tu sueño.*

## El prestigio de Franco aumenta ante el mundo

**Moscú, fracasado ante el pacto Italia-Alemania-Japón**  
**Varsovia, 15.**—El diario «Gezeta polaka», en un artículo de fondo que publica tratando de la situación catastrófica de la política soviética, escribe:  
«La política internacional soviética ha venido sufriendo durante estos últimos tiempos fracaso tras fracaso.  
En España la victoria es actualmente de Franco.  
El Gobierno de Salamanca se halla prácticamente reconocido por gran número de naciones, entre las cuales figura la Gran Bretaña, que mantiene con aquél contactos semificiales.  
Aun cuando la guerra continúa, el prestigio del Gobierno de Salamanca aumenta a los ojos de todo el mundo, en tanto que en Barcelona decrece cada día más.  
Uno de los fracasos mayores que ha sufrido Moscú en el campo político ha sido el pacto anticomunista concertado entre los tres Estados: Italia, Alemania y el Japón.  
Contra este pacto, Moscú no ha podido poner bloque alguno de fuerzas organizadas, por cuanto que todas las tentativas hechas por la delegación soviética en las Conferencias de Bruselas no han logrado éxito.»

## Un aparato para avisar las incursiones aéreas en el interior de las casas

**Milán, 15.**—El cuadro de los medios de alarma para el caso de incursiones aéreas y señales acústicas de carácter general, han demostrado en todas las maniobras una eficacia limitada.  
Entre los diversos aparatos inventados a dicho objeto, y como consecuencia del concurso convocado por la Unione Nazionale Protezione Antiaerea, existe uno eléctrico de alarma, con mando central, de pequeñas dimensiones que se enlaza con la usual corriente eléctrica en la red de iluminación particular, e instalado en el circuito de modo que siempre se halla dispuesto para dar aviso sin necesidad de consumir ni la más leve cantidad de corriente.  
En el momento en que desde la central queda suprimida la iluminación, se manobra desde el lugar apropiado de mando el aparato de alarma acústico, a la vez que se enciende una pequeña lámpara roja.  
La invención se halla estudiada por otra parte, en forma de excluir cualquier alarma falsa en el caso de una interrupción accidental de la corriente.  
El aparato puede ser completado con una «toma» subsidiaria que permita el encender otras lamparillas, a fin de evitar que al quedar sumergida la ciudad en la oscuridad, pueda dominar el pánico a los ciudadanos por temor a la oscuridad.  
El coste de la instalación es mínimo; de suerte que el nuevo elemento de protección antiaérea que ha sido ya remitido a Roma para tomar parte en el concurso de la U. N. P. A., puede ser adquirido fácilmente por cada familia.—U. I.

## Un nuevo record mundial para aeroplanos de bombardeo

**Roma, 15.**—Un aparato «Breda 88» de bombardeo ligero y combate, equipado con dos motores «Paggio 11 R. C. 40» ha mejorado el record internacional de velocidad sobre 100 kilómetros para aeroplanos, consiguiendo una velocidad media horaria de 554 350 kilómetros.  
El precedente record pertenecía así mismo a Italia con una media de 517,836 kilómetros por hora.  
La prueba ha tenido lugar en el recorrido Fiumicino Anzio habiendo cubierto el aparato su recorrido de 100 kilómetros en 10 minutos, 49 segundos 2 5.  
La Federación Aeronáutica Internacional tiene establecidos 120 records de categoría, entre los cuales se comprenden los que pertenecen a aparatos de turismo, anfíbios y helicópteros así como 24 femeninos.  
Los records reservados exclusivamente a aparatos bélicos, únicamente son 46, ostentando 25 de ellos Italia, ocho Francia, seis los Estados Unidos, seis Rusia y solamente uno Inglaterra.  
Entre los records mundiales conquistados por Italia es el más importante el de la máxima velocidad absoluta, con 709 kilómetros por hora.—(U. I.)

## Servicio de Intendencia del Primer Cuerpo de Ejército Estación de Abastecimiento de Leganés

Hasta el día 20 del corriente, se admiten ofertas para el aprovechamiento de pieles de reses vacunas y lanares y despojos de reses vacunas, con arreglo al pliego de condiciones expuesto en la Tablilla de Anuncios de expresado Establecimiento.  
Leganés, 10 de diciembre de 1937.—El Año Triunfal.  
El capitán jefe administrativo (Firmado JOSE HERNANDO)

## CHOZAS DE CANALES

Terminado el solemne novenario que en honor de la Inmaculada Concepción se celebró en esta parroquia, al que acudieron todas las Hijas de María y la mayor parte del pueblo; llegó el día de la fiesta, que dejará grato recuerdo por el esplendor con que se celebró; desde la víspera acudieron multitud de fieles a confesar y al día siguiente fué tal la afluencia de fieles para recibir la sagrada comunión, que en un pueblo donde apenas había esta práctica, comulgaron unas 200 personas, muchas de ellas que hacía muchos años que no habían recibido los Santos Sacramentos.  
El párroco de esta iglesia don Francisco Ortuzar, ha estado incansable durante el novenario; ha predicado casi todos los días y con tal unción, que los fieles se han rendido a sus amonestaciones y consejos, que ha conseguido un gran triunfo. El día de la fiesta hubo una gran procesión, acompañada de todos los colegios y de todas las milicias con sus banderas; después se celebró la misa, cantada admirablemente por un coro de señoritas de la localidad, el párroco pronunció un sentido y patriótico sermón como nos tiene ya acostumbrados, por el que recibió grandes felicitaciones.  
Las Hijas de María, a pesar de no tener imagen, adornaron muy bien el altar y con un cuadro prepararon una carroza para la procesión.  
Está de enhorabuena el pueblo de Chozas de Canales, porque

desde que está el párroco don Francisco Ortuzar, se ve aumentar la fe y la asistencia a la Iglesia; nosotros le felicitamos por el celo y por sus grandes trabajos apostólicos. ¡Viva España!—El correspondiente.

## CASARRUBUELOS

Con grande solemnidad se celebró una Misa solemne, en la cual asistieron jefes y oficiales y autoridades civiles.  
El templo estaba magníficamente adornado con banderas bicolors y las de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, desfilaron las milicias todas uniformadas. La Misa fué cantada por las Hijas de María, dirigiendo la palabra desde el púlpito nuestro párroco don Paulino Velesar Núñez.  
Cantándonos las glorias de María Inmaculada y las grandezas y valentías de nuestro Caudillo y demás militares que luchan por Dios y por la Patria.  
A las cuatro de la tarde salió la procesión, acompañada de todos los fieles del pueblo; durante el recorrido que se hizo, se entonaron cánticos piadosos, y recitaron versos las encantadoras niñas María Teresa García, Genoveva García, María Luisa García y Lolí González Rueda, que fueron todas muy felicitadas.  
A las seis hubo Exposición Mayor, con la terminación de las novenas, pidiendo nuestro párroco a la Inmaculada Concepción que para el próximo año la fiesta de nuestra Patrona se celebre entre laureles de victoria y alegría de paz.—Correspondiente.  
10 XII-1937.

## El nuevo general de los Hijos del Corazón de María

**Roma, 15.**—El Capítulo General de la Congregación de los Hijos del Corazón de María, ha elegido al Rmo. P. Nicolás García Cuesta para el cargo de Superior General del Instituto vacante por la muerte del Rmo. P. Felipe Maroto.  
El ilustre P. García nació en Hormicedo, provincia de Burgos, el 23 de diciembre de 1869. Profesó en la Congregación el 16 de diciembre de 1886, y ordenado de sacerdote en 1894, su talento profundo y cabeza perfectamente equilibrada le hicieron destacar siempre ventajosamente como profesor de Filosofía, como conferenciante y, finalmente, en los cargos de dirección del Superiorato de la casa de Zamora.  
Fué elevado al cargo de Superior Provincial de Andalucía en 1912, y reelegido en 1918; el Capítulo Ge-

neral de Vich de 1922, lo elevó al puesto de general vacante por muerte del reverendísimo P. Alina. Una enfermedad persistente que le aquejaba al terminar el primer plazo de su elección, aconsejó a los capitulares, en 1934, a librarle de la alta dirección del Instituto, nombrando para sustituirle al Rmo. Padre Maroto, a quien él su finaye ahora cuando, curado ya de su enfermedad, vuelve a ser designado por los representantes de todo el Instituto, que tanto espera de sus dotes privilegiadas, en bien y restauración de la Congregación marítir que tantas casas ha visto devastadas y tantas vidas segadas (cerca de 300) por obra de la barbarie comunista en España.

**Café y Restaurant Pedraza**  
Todo confort  
Prado, 11.—Talavera de la Reina



**Plaza Toros**  
DE  
**Talavera**  
de la Reina

El domingo, 19 de Diciembre del Segundo Año Triunfal  
Con superior permiso y si el tiempo no lo impide, se celebrará  
**UN GRANDIOSO FESTIVAL TAURINO**  
A beneficio de los Heridos del Grupo hospitales de esta plaza  
Se lidiarán, banderilllearán y serán muertos a estoque  
**CUATRO** hermosos y seleccionados erales, **CUATRO**  
de la acreditada ganadería del Campo Charro, propiedad  
de don Mantel González, por los siguientes espadas:  
**Victoriano de la Serna**  
**Fernando Domínguez**  
**Antonio S. Maravillas**  
**Ramón de la Serna**

**BOCADILLOS DIABLOS**  
LOS MAS EXQUISITOS  
TOLEDO

**Almacén de Coloniales**  
de  
**MARIO TORAN**  
SIXTO RAMON PARRO, NUM. 7  
TOLEDO

Legumbres, galletas, conservas en escabeche, harinas y mantecas.

ULTIMA HORA

## Chamberlain y Eden conferenciaron anoche sobre la nota de Inglaterra al Japón

Londres, 16 (madrugada).—La Press Association informa que anoche tuvo lugar una conferencia entre Chamberlain y Eden sobre la nota que será aprobada durante la sesión habitual del Gabinete y que será transmitida inmediatamente al Japón. Inglaterra pedirá probablemente plena reparación de los daños y medidas inmediatas por parte del Japón para impedir la repetición de estos incidentes. Por otro lado, no se pedirá un castigo de los culpables. Algunos diputados de la Cámara desea que la escuadra inglesa del Extremo Oriente sea reforzada, a fin de dar así un pronunciado apoyo a la nota.—(D. N. B.)

La nota del Japón a Inglaterra con amplias explicaciones

Tokio, 16 (madrugada).—El ministro de Negocios Extranjeros entregó hoy una nota de su Gobierno al consejero de la Gran Bretaña, en la que se expresa el pesar del Japón por el bombardeo de navios ingleses por parte de aviones japoneses, ofreciéndose todas las reparaciones por los daños causados. Se han tomado medidas para impedir en el futuro la repetición de incidentes de este género. La nota expresa finalmente el deseo de que los incidentes en cuestión no tendrán influencia alguna sobre las relaciones anglo-japonesas.

La nota americana al Japón está redactada con innata energía

Londres, 16 (madrugada).—Los periódicos publican largos reportajes sobre los incidentes del Yangtze. El «Times» declara que la nota americana está redactada en un tono de energía que desde hace años no era empleada por los Estados Unidos. El Gobierno de Washington es de opinión que, en la situación actual, únicamente el emperador puede dar respuesta satisfactoria. El «Daily Telegraph» informa que se piensa en reforzar la escuadra inglesa en el Extremo Oriente. La actitud de Inglaterra y Norteamérica es fuertemente influenciada por el hecho de haberse repetido los incidentes.—(D. N. B.)

Se presenta en el Parlamento americano una enmienda a la Constitución

Washington, 16 (madrugada).—La Cámara de los Representantes decidió discutir lo antes posible la resolución presentada hace ya un año por los demócratas, en la que se pide una adición a la Constitución en el sentido de que el Gobierno de los Estados Unidos no puede declarar la guerra sin haber organizado previamente un plebiscito. Esta resolución fue transmitida inmediatamente a las Comisiones del Parlamento.—(D. N. B.)

Una cañonera americana y otra inglesa recogen a los heridos y supervivientes del «Paney»

Hankou, 16 (madrugada).—Una cañonera americana y otra inglesa recogieron a bordo a los heridos y supervivientes de la «Paney», partiendo para Shangai. Informan que los japoneses pusieron a su disposición varios cazaminas, que escoltaron a las cañoneras. Informan también de fuente china que el miembro de la Embajada italiana, Albert Boss, que se encontraba a

bordo de la «Paney», todavía no ha aparecido.—(D. N. B.)

Los laboristas ingleses anuncian una interpelación sobre los incidentes del Extremo Oriente

Londres, 16 (madrugada).—El partido laborista decidió solicitar un debate en la Cámara de los Comunes sobre la política exterior, a fin de discutir los incidentes registrados en el Extremo Oriente. Este debate tendrá lugar a principios de la próxima semana.—(D. N. B.)

## La población china de Hankou huye ante los avances de las tropas japonesas

Hankou, 16 (madrugada).—Las autoridades chinas aconsejaron a la población civil la evacuación de la ciudad. Después de tenerse noticias de que los navios de guerra japoneses se encuentran frente a Nankin, la evacuación se convirtió en huida. Todos los vapores que se dirigen a Amoy, y también los trenes, salen completamente abarrotados. Sin embargo, se iniciaron negociaciones para crear una zona de seguridad en Nankin.—(D. N. B.)

Los rusos refuerzan febrilmente las fortificaciones de Wadivostock

Hankou, 16 (madrugada).—El periódico «Teking Pao» publica una declaración de un testigo ocular, según la cual los rusos están ocupados en reforzar febrilmente las fortificaciones de Wadivostok. Ha sido construido un abrigo subterráneo para aviones, que tendrá cabida para 150 aparatos.

La guarnición de la ciudad, incluyendo los efectivos de la Marina, se eleva actualmente a 85 000 hombres.—(D. N. B.)

La Laureada para el teniente coronel Villalba

Se le da tan honrosa distinción por su heroico comportamiento en la defensa del Alcázar

Burgos, 15.—El «Boletín Oficial» publica una orden concediendo la Cruz Laureada de San Fernando al heroico teniente coronel don Ricardo Villalba Rubio, por su brillante comportamiento en la gloriosa defensa del Alcázar de Toledo.

El nuevo gobierno nipón felicitado

Nankin, 15.—El nuevo gobierno establecido en esta capital está recibiendo infinidad de telegramas de felicitación.

Companys y Azaña conferencian

Barcelona, 15.—El presidente de la Generalidad, Companys, ha visitado al presidente de Estado rojo señor Azaña. A la salida, no consiguieron los periodistas que hiciera manifestación alguna relacionada con la entrevista.

Depósitos clandestinos de bombas en Barcelona

Barcelona, 15.—La policía ha encontrado en la calle de la Flor un almacén clandestino de bombas de mano envueltas cuidadosamente en papeles de periódicos.

«Daily Mail» contra las propagandas rojas en Inglaterra

Londres, 15.—El diario «Daily Mail» protesta por la intensa campaña que las radios inglesas están llevando a cabo, a favor de la España roja, y anuncia una interpelación en el Parlamento sobre este proceder.

Indalecio Prieto, víctima de un atentado

Barcelona, 15.—Se asegura que Indalecio Prieto ha sido objeto de un atentado, haciéndosele varios disparos desde un coche. Con este motivo se han intensificado las detenciones.

También Albania se retira de la Sociedad de Naciones

Viena, 15.—Noticias procedentes de Albania aseguran que esta nación seguirá la conducta de Italia, separándose también de la Sociedad de Naciones.

## La charla semanal del general Queipo a América



Sevilla (2 madrugada).—En su charla de esta madrugada para los pueblos de Hispanoamérica, el general Queipo habló ampliamente de la situación que imperaba en España antes del alzamiento nacional.

El general dice que el pueblo es el conjunto de ciudadanos de cualquier país, que con sus trabajos y actividades materiales o de índole intelectual producen riqueza y contribuyen al próspero desarrollo del Estado.

Dice que no puede existir pueblo en la zona roja por que están todos los ciudadanos sometidos a un Gobierno fugitivo ahora en Barcelona, que es esclavo sumiso de Moscú.

Refiere después el general con toda clase de detalles los asesinatos y desapariciones de elementos solventes y decentes que vivían en la zona roja. Algunos, sin embargo, escaparon a Francia porque entregaban a los dirigentes 5.000 pesetas por persona.

Cuenta luego que los personajes marxistas y sus compañeras se dedicaron a pasar por la frontera a Francia, el producto de los atrociosos perpetrados, con la pretensión de vivir holgadamente en el Extranjero.

Habla de la miseria y depauperación que domina en la zona roja, afirmando que hicieron desaparecer con las ametralladoras a todos los obreros decentes, a los técnicos y a los especializados, y por eso no existe hoy economía en la zona marxista, sino tiranía y persecución.

Quienes asesinan a los obreros decentes no se pueden llamar representantes del pueblo de un país culto y civilizado. Esos dirigentes de la zona roja no son más que una horda de asesinos y ladrones, de hombres sin conciencia, porque no tienen Dios; de hombres sin dignidad, porque no sienten el imperativo de la Patria; de hombres sin corazón, porque no tuvieron inconveniente en entregar hasta sus propios hijos al cuidado de brazos descansados. No pueden llamarse pueblo.

Los representantes del pueblo son los que se alzaron para servir y defender a su Patria; los que ofrecieron su sangre como héroes y mártires en el Alcázar de Toledo, en Santa María de la Cabeza, en Huesca y Teruel, y en tantos otros sitios heroicos. Pueblo es el que apoya el restablecimiento de la unidad y continuidad histórica de la Patria española, conservando el tesoro apreciado de sus verdaderas tradiciones. Pueblo es el que está agrupado alrededor del Generalísimo Franco, que se ha puesto al frente de él para salvar a España.

Estos seguros de haber procedido como buenos hijos de España.

Finalmente, el general dio cuenta de haber recibido con satisfacción la visita del doctor Oliveira da Costa, nombrado representante del Brasil en la España nacional. El general Queipo agradeció el saludo amistoso que le transmitió el doctor Oliveira en nombre del presidente del Brasil, Getulio Vargas, y tiene para éste fervorosas alabanzas, diciendo que cortó el paso de la besita marxista en tierras del Brasil. Le cortó—dijo—las uñas a esa besita marxista; pero sería mejor que le aplastase definitivamente para que no pudiese hacer daño a ese hermoso país brasileño.

Hay llegará a Sevilla el príncipe D. Javier de Borbón-Parma

Sevilla, 15.—Su Alteza Real el príncipe don Francisco Javier de Borbón y Parma, que ha pasado parte del verano en San Sebastián, ha decidido visitar también Andalucía, y con tal objeto pasará en Sevilla una temporada. Se le espera en esta ciudad mañana jueves día 16. Como es firme su propósito de no distraer a las gentes de sus preocupaciones patrióticas por la guerra, o mejor, de los servicios de la guerra, el viaje del príncipe tiene un carácter particular, que le permitirá conocer la misma en su propio ambiente y el carácter de ella, que ya conoce en parte, debido a las íntimas amistades que aquí tiene entre distinguidas personalidades. Le acompañará en su viaje don Manuel Fal Conde. (Faro).

Fracasa la conferencia de Delbos con el ministro de Hungría

Praga, 15.—En el viaje que actualmente está realizando el ministro francés señor Delbos, ha tenido una entrevista con el ministro de relaciones exteriores de Hungría. La entrevista fue solicitada por el señor Delbos, y no se le concede gran importancia al resultado de la misma.

Se recrudecen las huelgas en Francia

Paris, 15.—Han comenzado las huelgas en los grandes almacenes y establecimientos de esta capital, resistiéndose los huelguistas al salir de los centros de trabajo. La policía tuvo que intervenir, aunque se abstuvo de entrar en la mayor parte de los almacenes. Los obreros están decididos a no reanudar el trabajo hasta que les conceda la semana de cuarenta horas.

25 atropellos en cinco horas en Barcelona

Barcelona, 15.—La incapacidad de los conductores de automóviles en la zona roja ha quedado manifiesta en el hecho que registra su prensa cuando dice que el día 4 de los corrientes se registraron veinticinco atropellos en Barcelona en el corto tiempo de cinco horas.

Las víctimas en los incidentes marítimos del Extremo Oriente

Nueva York, 16 (madrugada).—Se sabe que entre los muertos de la cañonera «Paney» se encuentran cuatro extranjeros. De las 148 personas que se hallaban a bordo de los navios de la Standard Oil Company hay diez muertos, entre ellos el capitán de uno de estos vapores. Los restantes tripulantes que se salvaron, en su mayor parte chinos, se encuentran en Hongien.—(D. N. B.)

Abre tu casa y sienta a tu mesa a un herido o a un combatiente el día de Navidad.

## El Japón controla ya a 150 millones de chinos

Nueva York, 15.—El «Daily Mail» comentando la situación del Gobierno de Peking, escribe que la situación del Gobierno Cheng Kai Chek ha dejado prácticamente de existir después de la caída de Nankin. «New York Times» estima que el Japón controla ya a 150 millones de chinos.—(Farc).

Mongolia exterior ofrece su apoyo a los chinos

Londres, 15.—«Daily Telegraph» recibe noticias de Horg Kong que el general Vantín, miembro de la Comisión militar de Mongolia exterior, llegó a dicha capital para ofrecer a Cheng Kai Chek el apoyo militar de Mongolia exterior en las provincias Norte de China. Teóricamente Mongolia exterior forma parte todavía de China; pero hace varios años se declaró República independiente de tipo soviético y

se unió al Gobierno de Moscú por un tratado de mutua asistencia militar.—(Farc).

El nuevo partido político del Japón ofrece la presidencia al príncipe Konoe

Tokio, 15.—El nuevo partido político resultante de la fusión de Selyukai y Minshito ha ofrecido la presidencia al príncipe Konoe. En caso de que el jefe del Gobierno renunciase la Presidencia, será asumida por el general Ugaki o por el almirante Suetengu, actual ministro del Interior.—(Faro).

El embajador japonés en Roma sale para París

Roma, 15.—El barón de Okura salió a las 11 de esta mañana para París, siendo despedido en la estación por el embajador y miembros de la Embajada japonesa en Roma.—(Stéfani).